
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

1 de 23 

1 

FECHA: JULIO 22 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Salió disparado de su veloz auto” 

 
“Aumentan casos de cólera en el estado” 

 “Detectan 4 casos de cólera en Tetepango” 

 “Otros cuatro casos de cólera” 

 
“Hay 4 casos más de cólera” 

 
“Cerco sanitario por casos de cólera” 

 
“Entrega Olvera obras en la Huasteca hidalguense” 

 
“DISMINUYEN DELITOS” 

 
“Cierra paso SSPH a delincuencia: Ahedo” 

 
“Privilegia GDF a empresas de parquímetros” 

 
“Impulsará el PRI gasto electorero” 

 “No termina la reforma y estados ya piden dinero” 

 “Lanzan a Guardia Nacional contra niños migrantes” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Compra IEE 10 equipos de cómputo con 240 mil pesos: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo erogó, 

recientemente, 240 mil 468 pesos para comprar 10 computadoras, que se adquirieron mediante adjudicación directa y a 
crédito con el Grupo Altegra. De acuerdo con información proporcionada por la presidencia del organismo electoral, dicha 

compra se realizó el pasado 24 de junio, con la justificación de que los anteriores equipos ya habían concluido con su ciclo de 

vida. En un principio, se realizó una licitación para comprar las computadoras, donde participaron el Grupo Galume SA de CV 
y la ciudadana Karla María Sánchez Chávez. Sin embargo, al no cubrir con los requisitos técnicos ni económicos (el precio 

estaba elevado), por decisión de la junta estatal ejecutiva del IEE se compraron las computadoras vía adjudicación directa con 
el grupo antes mencionado. Al respecto, el presidente del IEE, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que este tipo de 

procedimientos son bastante complejos, pero, finalmente “ya se dejó atrás y sí se hizo una convocatoria pública abierta”. Las 
características de cada una de las 10 computadoras son: Workstation (CPU), marca Hewlett Packard Modelo Z230; monitor 

para PC de 23 pulgadas marca Hewlett Packard Modelo Z23i; así como Office 2013 Home and Business. Pfeiffer Islas señaló 

que estos nuevos equipos tienen mayor capacidad de almacenaje para la información que maneja el instituto, por lo que eran 
necesarios, mientras que el recurso con el cual se compraron corresponde al de ejercicios anteriores Finalmente, Pfeiffer dijo 

que es muy difícil que, en lo que resta de este 2014, se puedan comprar otro tipo de elementos que impliquen una 
convocatoria, por lo que será hasta el siguiente año cuando se pueda analizar si se requiere actualización en el 

organismo.(José Antonio Alcaraz, página 07)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Obtiene el IEEH nuevos equipos gracias a una mención especial: Fue merecedor el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) de un estímulo en especie que consiste en equipo de cómputo (dos computadoras, dos 

impresoras y un escáner); lo anterior derivado de la mención especial que obtuvo por el proyecto “Certidumbre Ciudadana: 
Fortalecimiento y Blindaje Tecnológico”, con el que participó en la categoría “Organismos Públicos Descentralizados y 

Organismos Públicos Autónomos” de la séptima emisión de reconocimientos del gobierno del estado para las prácticas 
exitosas de innovación tecnológica en el ámbito público. Acompañado por personal de este organismo, el consejero 

presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, recibió estas herramientas informáticas de manos de Hermilo Gabriel Bravo Cuevas, 

quien es el titular de la Unidad de Innovación Gubernamental y Mejora Regulatoria del gobierno hidalguense.Informó el IEEH 
que los nuevos equipos de cómputo serán utilizados en áreas operativas del instituto.Por otra parte, el consejero Pfeiffer Islas 

indicó que para los estados que no vivirán procesos electorales en 2015, como el caso de Hidalgo, la creación del Instituto 
Nacional Electoral (INE) y las funciones que mantendrán los institutos estatales o los Organismos Públicos Locales Electorales, 

en algunos estados a raíz de los cambios, aún genera incertidumbre en temas específicos como fiscalización y Servicio 

Profesional de Carrera, además de la posible desaparición de las comisiones de Radio y Televisión y de Prerrogativas.En 
temas donde se avanzó fue en definir la participación de otros organismos electorales. (Rosa Gabriela Porter, página 21) 

Plaza Juárez-El Instituto Estatal Electoral recibe equipo de cómputo:El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 
fue merecedor de un estímulo en especie que consiste en equipo de cómputo (dos computadoras, dos impresoras y un 

escáner); lo anterior, derivado de la mención especial que obtuvo por el proyecto “Certidumbre Ciudadana: Fortalecimiento y 

Blindaje Tecnológico” con el que participó en la categoría “Organismos Públicos Descentralizados y Organismos Públicos 
Autónomos” de la Séptima emisión de reconocimientos del Gobierno del Estado para las prácticas exitosas de innovación 

tecnológica en el ámbito público.Acompañado por personal de este organismo, el Lic. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, Consejero 
Presidente, recibió estas herramientas informáticas de manos del L.S.C.I. Hermilo Gabriel Bravo Cuevas, Titular de la Unidad 

de Innovación Gubernamental y Mejora Regulatoria. Los equipos de cómputo serán utilizados en áreas operativas del 

Instituto.(Redacción, página 02A) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Realiza Panal gira por 20 municipios: La dirigencia interina de Nueva Alianza realiza una gira por 20 municipios 

para detectar los comités que renovarán antes de que finalice el año, así como identificar nuevos liderazgos. Francisco 
Santillán, delegado especial con funciones de presidente del partido en Hidalgo, indicó que en los primeros 12 municipios que 

visitaron existe “gran interés” por parte de la militancia, pues están pendientes de los procesos de elección interna y 
diputaciones federales 2015. Aunque reconoció que “la militancia se sentía olvidada desde que terminó el proceso electoral 

pasado”, afirmó que con la gira se retoma el contacto y el diálogo. El dirigente morelense indicó que en los encuentros 

también difunden los nuevos lineamientos panalistas en Hidalgo, luego de la salida de Heriberto Martínez en mayo pasado. 
Nueva Alianza concluirá en dos semas con su diagnóstico interno, el cual servirá para determinar las estructuras que habrán 

de modificar a nivel distrital y municipal, así como determinar la fecha de lanzamiento de la convocatoria para elegir al nuevo 
dirigente estatal. “Y si los cálculos no nos fallan, en septiembre estaremos preparándonos para el proceso electoral de 2015”, 

anticipó Santillán.(Miriam Avilés, página 09) 

Milenio-Pedirá Morena que gobierno saque las manos de comicios:El presidente del partido Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo, Andrés Caballero Cerón, adelantó que entre las propuestas que llevarán a la 

mesa de trabajo para la reforma electoral con las demás fuerzas políticas estarán tipificar como delito la elaboración de 

panfletos denostativos contra candidatos y tomar fotografías de boletas electorales, que es una de las formas como se 
mantiene la compra-venta de votos. Estas acciones, dijo, buscan evitar la intromisión del gobierno en los procesos comiciales, 

para conseguir votaciones transparentes, libres de prácticas de coacción. Aunque comentó que aún no ha recibido propuesta 
formal para incorporarse a las mesas de diálogo en las que ya participan el PRI, PAN, PRD, Partido Verde, PT, Nueva Alianza y 

Movimiento Ciudadano, señaló que ya trabajan en estas y otras propuestas que esperan sean consideradas antes de la 
próxima elección local, que será para renovar al Poder Ejecutivo, en 2016. "En la agenda tiene que pasar que las instancias 

gubernamentales saquen las manos de los procesos electorales. Vamos a hacer una serie de propuestas en ese sentido, 

encaminadas a devolverle la credibilidad al Instituto Estatal Electoral", indicó. Un punto esencial, reiteró, es castigar la 
"propaganda ruin y cobarde", que se distribuye en jornadas comiciales para difamar a los aspirantes a cargos de elección 

popular, así como prohibir que se publicite a partidos en el transporte público. Los otros dos nuevos partidos, Encuentro 
Social y Frente Humanista también participarán en las mesas de diálogo en el estado para la reforma electoral. De acuerdo 

con el secreta-rio de Gobierno, Fernando Moctezuma, a finales de julio se prevé sostener uno de los encuentros de trabajo 

entre dirigentes de los partidos, en donde se buscará integrar a los representantes de los nuevos institutos.(Axel Chávez, 
página 11) 
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Crónica-Requieren atención al distrito por su dirigentes:Existe el compromiso de no dejar  abandonado el distrito 

Tulancingo, según acordó el nuevo presidente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, Avelino Tovar; ante 

militantes en reciente reunión. Tovar Iglesias, en su presentación ante militantes y simpatizantes del PVEM de la región, 
señaló que tiene la intención de hacer una labor por todo el estado y sumarse a las acciones ya emprendidas en el Distrito 

Tulancingo por el delegado especial Carlos Belmonte. Militantes, incluso algunos que han aspirado a cargos de 
representación, así como quienes lo han sido y tienen alguna encomienda actualmente, solicitaron a Tovar Iglesias que no 

tengan en el abandono a la región. Militantes como Erick Pérez, Carlos Taboada, Javier Colín, Sergio Castillo, entre otros, 

coincidieron en señalar que el distrito de Tulancingo está en crecimiento en cuestión de permeabilidad con la ciudadanía, en 
cuanto a la ideología del partido, situación que puede representarles una oportunidad de trascender en el siguiente proceso 

electoral. Ante ello Avelino Tovar señaló que: "se está integrando un plan de trabajo en materia electoral, además de generar 
diversas reuniones con diversos distritos y estructuras municipales, pues la unión dé las voluntades generara buenas 

resultados", apuntó el líder del PVEM. (Everest Villagrán, página 08) 

El Independiente-Propaganda negra, a discusión en reforma política: Como parte de la mesa política con el gobierno 
del estado, Nueva Alianza y Acción Nacional pedirán tipificar la elaboración de propaganda negra contra candidatos a cargos 

de elección para evitar que quedeimpune. La Ley Electoral de Hidalgo y el código penal solo sancionan la difusión de 
publicidad que ataca a candidatos y no castiga su elaboración, laguna que impidió acción legal contra imprenta Bernal en la 

pasada elección de diputados locales. Alejandro Moreno Abud, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), recordó que un 

militantepanistafueherido por el grupo de choque priista que arribó a las inmediaciones de la imprenta, previo a los comicios 
del año anterior. “Cómocrees que se me olvidará la propaganda negra, de hechonosotros no asistimos al anterior informe del 

Instituto Estatal Electoral porqueconsideramos que fue una burla el dictamen del organismo.” Acción Nacional estará al 
pendiente para que en la legislación local sea castigada la elaboración de propaganda negra, dijo. Da carpetazo Nueva Alianza 

Francisco Santillán, delegado especial de Nueva Alianza en Hidalgo, aseguró que los panalistas ya le dieroncarpetazo a la 
imprenta Bernal. Sin embargo, “seremos mucho más estrictos para que esto no vuelva a pasar y sea 

sancionadocualquierintento de campañanegativahaciacualquierpartidopolítico, sin necesidad de difundir la propaganda negra 

o no. “Queremos evitar a las empresas la tentación de prestarse a hacer algoasí”, dijoduranteentrevista. Previo a los comicios 
de diputados locales del año anterior, Nueva Alianza localizóimprenta a metros del IEE donde era elaborada propaganda 

negra contra partidos de oposición, lo que provocó que un grupo de choquellegara al lugar e intentaraingresar por la fuerza, 
ante la pasividad de la Policíaestatal. El entoncespresidentepanalista Heriberto Martínezseñaló que entre los responsables de 

la propaganda negra estaba Ramón Vicente Diez, titular de la unidad de desarrollo regional Pachuca. (Víctor Valera, página 

06) 

El Independiente-En riesgo, “carro completo” priista en próxima elección Democracia 2000: Por el descontento 

social provocado por las reformas del gobierno federal, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no tiene garantizado el 
“carro completo” en las elecciones de 2015, aseguró la organización priista Democracia 2000. Durante conferencia de prensa 

en la capital del estado, el coordinador nacional Víctor Gómez Vargas apuntó que el voto duro tricolor no alcanza para ganar 

los comicios, por lo que el partido deberá fortalecer sus estructuras. “Si hubiera elección este año sufriríamos descalabros”, 
dijo y agregó que hace falta informar a la ciudadanía sobre los “beneficios” de las modificaciones constitucionales en materia 

energética y educativa. Hay que hacer entender “a la sociedad que las reformas impulsadas por el gobierno federal son 
necesarias”. Respaldó el trabajo del gobierno de Hidalgo, aunque es perjudicado por las aspiraciones de los senadores David 

Penchyna y Omar Fayad, quienes buscan la candidatura hacia la gubernatura en 2016. “No hay unidad, lo dejaron solo”. Con 

3 mil 500 simpatizantes en la entidad, presentó a Rodrigo Tovar como coordinador de Democracia 2000 en Hidalgo. 
Actualmente busca su registro en el PRI junto con otras 86 asociaciones, luego de demostrar que posee estructura en 

entidades del país. Rodrigo Tovar tiene simpatizantes en Ixmiquilpan, donde se confrontó con el alcalde panista Cipriano 
Charrez, finalizó. (Víctor Valera, página 06) 

Milenio-Exige corriente interna priista candidaturas para elecciones: (Alejandro Reyes, página 11) 
El Reloj-Buscará Democracia 2000 colocar a miembros como candidatos en próximas elecciones: (Verónica 

Ángeles, página 06) 

Plaza Juárez-Democracia 2000 buscará diputaciones locales y federales: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 
05A) 

Síntesis-Designan a titular de “Democracia 2000: (Adriana Ramírez, página 02) 
Uno más Uno-Democracia 2000 destapó a líder de UCD como su gallo para alcaldía: (Redacción, página 06) 
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El Reloj-Mantendrá Movimiento Ciudadano su registro como partidos:Dese a la creación de tres nuevos partidos 

políticos, Movimiento Ciudadano mantendrá su registro como partido político, aseguró María Cruz Sánchez García, 

coordinadora del distrito VI de Pachuca. No obstante, esta situación se permeará en partidos como el del Sol Azteca y el PAN. 
Entrevistada por este medio de comunicación, dijo que esta película "ya la vivió" en el año 2003, cuando aún eran 

Convergencia, y existían no 10, sino 11 partidos políticos, ante ese panorama se mantuvo el registro. Ahora — dijo — es otro 
contexto y son otras las características, principalmente, porque "se tiene un camino andado", lo que les da experiencia, 

militancia y simpatizantes, esto aunado a que recientemente se tomó la decisión de presentar una nueva imagen, en la cual 

se resalta que es una organización cercana a la gente. No obstante, la política hidalguense refirió que no será el mismo 
escenario para otras fuerzas políticas, tales como el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y para Acción Nacional 

(PAN), a quienes la creación de tres nuevos partidos afectará, "sin duda". Al PRD, porque muchos de los creadores del Partido 
de Regeneración Nacional (MORENA) provienen de esa fuerza política, "y el PAN porque definitivamente cayó, y cayeron sus 

números a nivel nacional y estatal, se perdió la esperanza de que la fuerza política tenga los simpatizantes que antes tenía". 

"Hoy habrá tres opciones más, sin embargo, como en otras ocasiones, vamos a refrendar nuestro registro, es muy posible 
que la votación se divida, pero no para el caso de Movimiento Ciudadano, no así al Sol Azteca y al blanquiazul", 

expresó.(Verónica Ángeles, página 05) 

Síntesis-PAN esta seguro de su militancia:Descarta el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Alejandro Moreno 

Abud, que se pueda registrar ensu instituto político la salida de militantes hacia el Partido Humanista, ligado con el ex 

presidente Felipe Calderón, al asegurar que en su partido hay solidez de criterio respecto a su afiliación. Luego de asegurar 
que en estos momentos lo que más les interesa al interior de su instituto político es estar cada vez más sólidos y fuertes, para 

poder enfrentar los retos políticos más cercanos que son los del 2015 y después la elección local de 2016, Moreno Abud 
expresó que por el tipo de preparación que tienen quienes forman parte de su partido, es difícil que se pueda dar una 

desbandada como en el Verde Ecologista. "Aunque al final no puedo dar unaopinión de cada persona en lo particular, porque 

obviamente cada quien tiene derecho a decidir dónde va a estar, al menos los que estamos en Acción Nacional sabemos a 
qué ingresamos, además de que en el PAN la filiación es diferente a otros partidos, porque nosotros tenemos una formación 

antes de entrar en Acción Nacional y por eso es muy difícil que se tomen esas acciones tan apresuradas". De igual manera, 
descartó que hasta el momento alguien haya abandonado las filas de su partido como se asegura en el Movimiento de 

Regeneración Nacional, ante lo cual Alejandro Moreno refirió que aquellas personas que hacen tales afirmaciones pueden 
demostrar sus dichos con los nombres de quienes supuestamente se han sumado a sus filas, además de referir que todos 

pueden presumir de altas cifras de afiliados, las cuales no son reales. "Sería bueno que den los nombres de los que dicen que 

son o salieron del PAN, porque solamente con ir y sacar firmas, como ellos lo hacen, podemos decir que tenemos 100 mil 
afiliados o más, pero no es así en el PAN, porque nosotros para que alguien pueda ser miembro del partido tiene que tomar 

un curso, hacer una evaluacióny saber por qué ingresa al albiazul". Al mismo tiempo, aseguró que en su partido están 
abiertas las puertas para toda aquella persona que esté interesada en sumarse a sus filas, entre ellos los que han decidido 

dejar a sus partidos porque no cumplen con sus expectativas o bien porque ven en Acción Nacional mayor apertura y 

atención.(Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Uno más Uno-TEEH, fuera del Poder Judicial:El secretario general del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), 

Ramiro Lara Salinas, confirmó que de acuerdo con la reciente reforma federal en materia político-electoral, el organismo que 
representa será desincorporado del Poder Judicial de Hidalgo, por lo cual sólo está a la espera del marco normativo que 

apruebe el Congreso local. Para armonizar las normas estatales con las nuevas disposiciones federales, lo cual conllevará a 

que el TEEH sea una especie de organismo autónomo, la Cámara de Diputados tendrá que realizar cambios a diversos 
ordenamientos, como la Ley Electoral, la Ley Orgánica del Poder Judicial o incluso la Constitución Política de Hidalgo y hasta 

la Ley de Ingresos del estado, pues el Tribunal Electoral ya no dependerá presupuestariamente del Poder Judicial. El 
Congreso local también deberá emitir una legislación aplicable al funcionamiento del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo. 

Lara Salinas consideró que este proceso será complicado debido a que "estamos regidos por varias leyes y para darle vida al 
organismo se tienen que hacer todas esas modificaciones legales, a fin de que quede perfectamente definida su actuación". 

En entrevista, el secretario general del TEEH aseguró que esta institución tendrá que ser un organismo fuerte, para lo cual 

deberán robustecerse ciertas áreas, como las de capacitación, difusión y sobre todo la referente a estudios legislativos en 
materia electoral. Mientras tanto, el Instituto Nacional Electoral (INE) comenzó a trabajar en el Sistema de Información sobre 

el Desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE) 2015, que hará notificaciones permanentes al Consejo General. El sistema, que se 
desarrolla a través de la. Comisión de Organización Electoral, permitirá dotar de información a los 332 consejos locales y 

distritales y a los 18 Organismos Públicos Locales con elecciones concurrentes con la federal, informó el organismo en un 

comunicado. El consejero electoral Arturo Sánchez, resaltó que el sistema que se instrumentará en la contienda del próximo 
año tiene un reto mayor, pues se pretenden reducir los tiempos para concentrar la mayor parte de la información en las 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

5 de 23 

5 

diversas instancias del INE. Reiteró que habrá dos cortes de información, el primero se podría realizar a las 11:00 horas, con 

el reporte de entre 90 y 95 por cien-to de las casillas aprobadas por los consejos distritales, y el segundo a las 12:00 horas, 

con las cifras de entre 97 y 100 por ciento.(Redacción, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L 

Criterio-Rotan en el TSJH a jueces de distrito: El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo 

(TSJH), Juan Manuel Menes Llaguno, confirmó la rotación de jueces del Poder Judicial estatal. El excontralor de Hidalgo dijo 
que estos movimientos se realizan de manera cíclica para mantener el adecuado trabajo de la institución. Un total de 13 

juzgadores de primera instancia, de los 52 adscritos en los 17 distritos judiciales que integran el TSJH, fueron cambiados de 

zona. Menes explicó que las rotaciones se dan por acuerdo del Consejo de la Judicatura, que tiene esta atribución con base 
en la Ley Orgánica del Poder Judicial del Estado de Hidalgo. El magistrado explicó que también se consideró la antigüedad de 

cada uno para efectuar las rotaciones. Entre los enroques que se realizaron se encuentra el del juez Alfredo Tovar Ortiz, quien 
pasó del primer juzgado penal del distrito judicial de Pachuca al de Ixmiquilpan, donde estaba Víctor Juárez González. Ciro 

Juárez González, del juzgado tercero penal de Pachuca, pasó al de Tizayuca, en rotación con Anastacio Hernández Rodríguez; 
Gabriela Ortiz Pacheco, cuarta jueza penal de Pachuca, al del distrito judicial de Tulancingo de Bravo, donde se ubicaba 

Norma Sandra Barrones Castillo. En tanto, Beatriz María de la Paz Ramos Barrera, jueza del segundo familiar de Pachuca fue 

ubicada en el Juzgado tercero civil de Pachuca, entre otros. Menes Llaguno aseguró que el movimiento de personal es parte 
de los primeros cambios de trasformación administrativa y jurisdiccional que se efectúan en el TSJH, a fin de mejorar la 

función judicial.(Emmanuel Rincón, página 04) 
Uno más Uno-Confirma TSJ rotación de jueces corruptos: (Juan Ricardo Montoya, página 06) 

Criterio-Suma en la entidad nueve casos de cólera: SSH: Durante la última semana en Hidalgo se reportaron cuatro 

nuevos casos de cólera, los cuales se presentaron en una familia de la comunidad Ulapa de Ocampo, en el municipio 
Tetepango, informó María Dolores Osorio Piña, subsecretaria de Salud en la entidad. La vocera de la SSH explicó que los 

cuatro casos se presentaron en dos varones, de 36 y dos años de edad, respectivamente, así como en dos mujeres de 7 y 15 
años de edad, quienes presuntamente se contagiaron por la falta de higiene al momento de consumir algún alimento. De 

acuerdo con Osorio Piña, los casos de cólera en el estado seguirán presentándose; sin embargo, hasta el momento de los 

nueve enfermos reportados en este año, ninguno ha tenido que ser hospitalizado, por lo que buscarán seguir reforzando las 
medidas de prevención con hábitos de limpieza como el lavado de manos frecuente. Osorio detalló que aunque el año pasado 

en Tlaxcoapan, Mixquiahuala y Tetepango no se presentaron casos de cólera, la bacteria vibrio cholerae se encuentra 
presente en el ambiente y por ello puede presentarse en municipios donde anteriormente no estaba. Sin embargo, según la 

funcionaria, este año los brotes han sido controlados y no se han propagado como sucedió en 2013 cuando se reportaron en 

diferentes comunidades de un mismo municipio y el cólera se dispersó en diferentes partes del país. María Dolores Osorio 
sostuvo que los casos de cólera no presentan una asociación entre sí, pues aunque pertenecen a la misma cepa Onawa, que 

se registró en 2013, se dieron en familias cuyos hábitos de higiene eran bajos. De acuerdo con las autoridades sanitarias, 
debido a la vigilancia sanitaria que se realiza en el estado, ha disminuido en 18 por ciento el número de casos de diarrea en la 

entidad, pues en el mismo periodo del año pasado se habían reportado más de 60 mil enfermos y actualmente suman apenas 

58 mil pacientes. Hasta el momento se han registrado 3 mil 100 casos sospechosos de cólera, de los cuales nueve han dado 
positivo.(Ignacio García, página 05) 

Milenio-Detecta la SSH cuatro nuevos casos de cólera; suman 9 en lo que va del año: (Alejandro Suárez, página 
09) 

Crónica-Confirma la SSH más casos de cólera: (Alberto Quintana, página 05) 
El Independiente-Informa SSH 4 nuevos casos de cólera: (Sonia Rueda, página 13) 

El Reloj-Detectan cuatro nuevos casos de cólera en Hidalgo: (Ivet Pasquel, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Surgieron cuatro nuevos casos de cólera: (José Luis Rico, página 02A) 
Plaza Juárez-Otros cuatro casos de cólera: (Alejandra Vera Asiain, página 03A) 

Síntesis-Se presentan cuatro casos más de cólera: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Establecen “cerco sanitario” por nuevos casos de cólera: (Juan Ricardo Montoya , página 03) 

Criterio-Inaugura Olvera puente vehicular en San Felipe: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, inauguró el 

puente vehicular de la comunidad Zacayáhual, en San Felipe Orizatlán. De acuerdo con las autoridades, la infraestructura 
carretera requirió una inversión de 13 millones de pesos. El puente vehicular facilitará el paso a la localidad hidalguense, así 

como a dos comunidades de San Luis Potosí. Olvera Ruiz aseguró que los comerciantes podrán transportar de forma más 
segura sus productos, así como los estudiantes y maestros de la zona. Asimismo, informó la conclusión de un muro de 

contención en la colonia La Rivera, ubicada en la zona urbana, donde el río se sale de su cauce en temporada de lluvias. 

Olvera recordó que el antiguo puente colgante dificultaba el tránsito de personas de la tercera edad, con algún tipo de 
discapacidad y menores. La nueva estructura tiene una longitud de 100 metros de largo por 5.5 de ancho y permitirá la 
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entrada de vehículos de emergencia y seguridad. Posteriormente, el mandatario estatal inauguró el módulo de Registro del 

Estado Familiar en el Centro de Salud de San Felipe Orizatlán e inició la campaña nacional para el registro gratuito de 

menores. “Este programa se implementará en tres centros del sector salud: regional de la Huasteca, Integral de Atlapexco y 
en San Felipe Orizatlán; además, estos beneficios buscan brindar identidad jurídica a los menores otorgándoles su acta de 

nacimiento, y tener actualizado el padrón de personas en el registro civil”, dijo Olvera Ruiz. El mandatario afirmó que más 
adelante se realizará una jornada para registrar a los adultos mayores de manera gratuita y garantizar sus derechos. En 

Huejutla de Reyes, en la unidad deportiva del bulevar Chalahuiyapa, el gobernador y la titular de la Secretaría de Desarrollo 

Social (Sedeso), Geraldina García Gordillo, tomaron protesta a los comités Beneficios que se conformaron en los siete 
municipios huastecos. Como último punto de la agenda, se inauguró el Centro de Salud de la colonia Parque de Poblamiento, 

el cual atenderá a comunidades aledañas a la zona urbana. (Redacción, página 10) 
Milenio-Unen comunidades de Orizatlán y SLP: (Redacción, página 08) 

Crónica-Entrega Olvera varias obras en recorrido por la región Huasteca: (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Estrategia permanente, ante inseguridad en la Huasteca: Gobernador: (Salomón Hernández, 

página 02) 

El Reloj-Entrega Olvera obras en la Huasteca hidalguense: (Sergio Juárez/Cruz García, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Con obras, claridad de oportunidades y desarrollo: (Redacción, página 10A) 

Síntesis-Olvera Ruiz inaugura obras y campaña sobre registros: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Obras y servicios para los pueblos huastecos: (Joel Sánchez Rodríguez, página 05) 

Criterio-Olvera da vales para mejoramiento de viviendas a policías de Huejutla: Al mediodía de ayer, en las 

instalaciones del Parque Ecológico, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, y el alcalde de Huejutla, José Alfredo San Román 
Duval, entregaron vales de material para el mejoramiento de vivienda a elementos de Seguridad Pública municipal. El 

mandatario estatal informó que los vales suman 2 millones 500 mil pesos de recursos. En su mensaje, San Román Duval 
reafirmó el fortalecimiento de la estrategia en materia de seguridad impulsada desde el gobierno estatal con recursos 

Subsidio para la Seguridad Municipal (Subsemun), a través de la cual se han adquirido 11 camionetas para la seguridad 

pública, dos coches patrulla, y 11 motocicletas. Además, un vehículo para la prevención del delito, un automóvil conocido 
como UAVI (Unidad Especializada de Atención a Víctimas de violencia familiar y de género), lo que permite contar con una 

corporación policial equipada; así como la profesionalización de todos los elementos adscritos. Con el Subsemun también se 
han adquirido seis cámaras de video-vigilancia, además se opera la interconexión con Plataforma México, lo que hace posible 

compartir y acceder a una base de datos única a nivel nacional. El representante popular huasteco dijo que todos los 

elementos cuentan con preparatoria terminada, incremento del salario de acuerdo al tabulador Subsemun y se brindó apoyo 
para el mejoramiento de sus viviendas; así como 3 millones 900 mil pesos para ampliar el parque vehicular y eficientar el 

servicio de la seguridad municipal.(Rubén Juárez, página 11) 

El Independiente-Descarta gobierno de Hidalgo pago de pensiones para exmandatarios: A través de solicitud de 

información, el gobierno de Hidalgo descartó presupuesto para pagar pensiones de exmandatarios, ni para garantizar su 

seguridad una vez que concluyeron su mandato.Este diario solicitó al Poder Ejecutivo informar desde cuándo los 
exgobernadores reciben pensión, especificar montos por año y si es contemplado presupuesto para pagar escoltas o equipo 

deseguridad.Así como señalar aquellos exmandatarios que fallecieron pero que recibieron pensión en vida y detallar montos 
mensuales, lo cual fue descartado por autoridades estatales.El gobierno de Hidalgo etiquetó fondo de pensiones por 17 

millones 369 mil 323 pesos en el capítulo mil de servicios personales del Presupuesto de Egresos 2014, aprobado por los 

diputados locales.Mientras que en el capítulo transferencias, asignaciones y subsidios, el gobierno del estado etiquetó 104 
millones 546 mil 544 pesos para pensiones y jubilaciones.El Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJEH) gastó 19 

millones 758 mil 949 pesos para pagar pensiones vitalicias de seis exmagistrados en los últimos ocho años y cuatro meses. 
(Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Justifica Contraloría incremento de cuentas bancarias del gabinete: La contraloría estatal 

justificó el aumento en el último año de las cuentas bancarias del gabinete estatal, al trabajo que desempeñan los titulares en 
sus respectivas dependencias.Después de publicar sus declaraciones patrimoniales en la página de gobierno, los secretarios 

del estado acumulan 27 vehículos, 35 casas, 27 estados de cuenta y 14 terrenos.En el caso específico de las cuentas, 
incrementaron casi 50 por ciento en relación al año pasado entre integrantes del primer equipo de trabajo del gobernador.La 

secretaria de la Contraloría y Transparencia Gubernamental, Flor López González justificó el incremento al esfuerzo cotidiano, 

así como a la correcta administración de gastos personales.“El incremento es porque trabajamos y tenemos nuestro salario y 
finalmente nos administramos. Quien sea, trabajamos para tener un patrimonio, un beneficio no solo para comer o vestir sino 

incluso para cambiar un vehículo.”El documento electrónico señala que la secretaria del Trabajo Mayka Ortega reportó 
únicamente una casa, mientras el procurador general de Justicia Alejandro Straffon una cuenta bancaria entre sus 

propiedades.En este sentido la Contraloría dijo que existen filtros para constar la información que proporciona cada secretario 
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o secretaria, más bien, explicó, el ejercicio se da de buena fe y recae bajo la responsabilidad de cada declarante.Finalmente 

anunció que la dependencia está abierta a recibir denuncias por posibles actos de enriquecimiento ilícito, siempre y cuando 

exista solicitud formal al respecto.La información publicada se apega a los artículos quinto, 36, 37, 39 y 43 de la Ley de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental para Hidalgo y tercero de su reglamento. (Gerardo Neria, 

página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Conflicto por límites se resolverá: Eleazar:El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, señaló 

que se resolverá el problema de límites territoriales con San Agustín cuando comience a operar la Ciudad del Conocimiento, o 

mejor dicho, cuando se empiecen a dar los servicios ahí, ya que iniciarán los requerimientos. Sin embargo, confió en que se 
resuelva en una mesa de diálogo y no en tribunales. "A nosotros realmente no nos han requerido, en el momento en que se 

empiecen a requerir servicios seguramente habrá un requerimiento y se pondrán las cosas más claras para todos", señaló el 
alcalde. El problema de los límites territoriales entre San Agustín Tlaxiaca y Pachuca viene de varios años, pero en esta 

administración aumentó por la construcción de la Ciudad del Conocimiento en Tlapacoya, zona limítrofe de ambos municipios. 
Pese a los dichos de ambos ayuntamientos, el diálogo no ha avanzado, y el tema llegó al Congreso para que sea el 

intermediario, siempre y cuando haya disposición de ambas partes, de lo contrario los tribunales serían el escenario. 

"Seguimos en lo dicho, estamos en la mejor disposición de sentarnos a platicar, queríamos conocerlo, hoy ya lo conocemos 
más. Lo que decida o el exhorto que salga desde el Congreso del estado nosotros estamos atentos a estar sobre la mesa 

analizándolo". Por lo pronto, el alcalde ya realizó una visita a la Ciudad del Conocimiento acompañado con integrantes del 
Cabildo pachuqueño para ver los avances de la obra que abrirá el próximo semestre con mil 300 estudiantes de nivel medio 

superior. "Agradecidos con la anfitriona del secretario de Obras Públicas estatal, Jesús Romero Quintanar, estuvo la directora 

a cargo de este proyecto, Yazmin (González Regalado). De lo que se trató fue conocer la infraestructura de la Ciudad del 
Conocimiento, conocer más a fondo el proyecto del CECyT que ya arranca en dos semanas y es parte del Politécnico. "No 

estamos empeñados a que sea de Pachuca, simplemente que lo que se ofrezca ahí sea de calidad ya que no sólo se pretende 
recibir a alumnos de Pachuca sino de la zona metropolitana y de otras partes del país, dijo. (Alejandro Suárez, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 
 

En búsqueda de aspirantes 

 
A un año de las elecciones a diputados federales y a dos de la renovación de presidencias municipales y diputaciones locales, 

por supuesto la de gobernador también, los partidos políticos en Hidalgo están ante un escenario inusitado de poder 
posicionar perfiles únicos, nunca antes contemplados.Gracias a los cambios en las leyes electorales y del organismo nacional 

de organización de los comicios, los institutos políticos tendrán la oportunidad de ver más allá de su militancia, a los 

aspirantes a cargos de elección popular, desde el que irá a una planilla municipal hasta el que le apostará por la gubernatura. 
En cifras, serán más de 500 contendientes a puestos de elección popular entre 2015 y 2016 si sumamos a todos los partidos 

con todos sus candidatos. ¿De dónde saldrán tantos aspirantes a puestos políticos?Es ahí donde el trabajo de organización de 
los partidos y de liderazgos tendrá que salir a relucir para la selección de los mejores perfiles, hombres y mujeres, jóvenes y 

personas de experiencia, que ya no sólo garanticen un triunfo electoral, sino una política de trabajo, misión y visión de 

servicio a la ciudadanía.En la actualidad ya no es suficiente contar con credenciales de político ganador en las urnas pero 
perdedor en adeptos y gestión; de nada sirve un representante que únicamente garantice un triunfo. Estos deben ser 

permanentemente ganadores en todas las áreas y todos los aspectos.Quizá el gran fallo de la política no ha sido su desprecio 
a la gente, sino que los mismos actores no han sido los adecuados para permear entre la población las bondades de un 

sistema que pregona democracia, calidad de vida y bienestar social.Ahora, con meses a cuestas para poder trabajar y planear 
estrategias electorales y búsqueda de candidatos, los partidos entrarán primero a un proceso de renovación que ya debe 

tener determinada la ruta de trabajo para los meses en que, de inicio, les tocará palomear a quienes aspiran a puestos de 

elección popular.El PRI en Hidalgo renovará su dirigencia en breve, en octubre-noviembre, y será empezando 2015 cuando ya 
se tenga la pre lista de los que podrían llegar a San Lázaro a mitad del siguiente año; en el PAN, por más que se postergue el 

proceso de renovación estatal, este deberá quedar antes de la elección para el Congreso de la Unión, y también debe ir en el 
mismo sentido de trabajo con los aspirantes seleccionados.El PRD asegura que tendrá nuevo líder en octubre-noviembre, y 

también, lo primero que deberá hacer el nuevo dirigente será reagrupar tribus y llamar a la selección de pre candidatos. Los 

demás partidos tendrán que hacer lo mismo, y en la justa medida de sus alcances, también deberán ponderar el tema de las 
alianzas, pues dudo mucho que les alcance para contender con los mismos perfiles con los que han participado o que tengan 

que improvisar, como ya lo han hecho, postulando a diestra y siniestra sin proyectos políticos o de partido. 
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(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 

Descomposición panista 

 
Sin recuperarse de los "golpes" consecutivos, que en las elecciones recientes ha recibido el Partido Acción Nacional, en 

Hidalgo, los militantes que se apoderaron del control de ese instituto político, tejen desde ahora una serie de estrategias con 
miras al proceso federal. En su condición de "mercenario" de.la política, el Grupo Universidad, como los camaleones, lo mismo 

se viste de tricolor y de blanquiazul; dicho de otra manera, presiona en el Congreso local del lado del PRI con el diputado 
Ramiro Mendoza y mantiene "férreamente" vigilados a los panistas en la persona de Erick Sosa, edil de Acaxochitlán. Ante el 

claro "manoseo" de la garza hacia el PAN local, Alejandro Moreno, presidente de ese partido en Hidalgo, postergó, en todo 

momento, cualquier tipo de sanción contra Damián Sosa Castelán. Es de recordar, que en las pasadas elecciones locales, 
Damián Sosa, ex diputado de Acción Nacional, participó en un evento del PRI para apoyar al candidato del tricolor, acto que 

fue denunciado por militantes de Acción Nacional que jamás fueron escuchados.Alejandro Moreno, al soslayar las 
inconformidades sobre el asunto, dejó entrever, que para ese instituto político, el Grupo Universidad es una especie de "mal 

necesario", ya que es secreto a voces que en distintos momentos electorales, la "caja chica"de sus campañas se abre 

precisamente desde Abasolo, por eso es que la dirigencia estatal del PAN no hace el mínimo intento por sacudirse del grupo 
mercenario. Por ello es que en días pasados, el presidente municipal de Acaxochitlán, Erick Sosa, alzó la mano para "ungirse" 

como coordinador de los ediles de extracción panista en los municipios donde gobiernan. Si en esa expresión de ultraderecha 
las cosas permanecen sobre la misma tesitura, es posible que Alejandro Moreno sea enviado a una posición secundaria en la 

elección federal, ya que Damián Sosa, quien fue derrotado por Emilse Miranda en la Otomí-Tepehua, hace todo por lograr la 
primera posición en la lista plurinominal de ese descompuesto partido. Pero el Grupo Universidad busca además abanderar el 

distrito de Pachuca, al pretender que el PAN postule a una mujer para el próximo proceso electoral y su propuesta es Roxana 

Montealegre, quien durante algún tiempo ya fungió como funcionaria en Abasolo y hoy es una pieza de Acción Nacional en el 
cabildo de Pachuca.En la descomposición blanquiazul, el grupo que se apoderó de la dirigencia olvida que "en política nadie 

está ni completamente vivo, ni completamente muerto" y se olvidan del Grupo Tellería, pues al comenzar el proceso podría 
movilizar a sus seguidores, que por cierto, en todo el estado aún son bastantes; es la vieja guardia panista que podría darles 

un susto. 

 
(Edmundo Pineda, página 07) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Hidalgo y la reforma energética 

 
La aprobación de la reforma energética y sus leyes secundarias aprobadas en el Senado de la República hacen pensar que el 

gobierno federal recibirá más de un billón 2 mil 990 millones de pesos en inversiones privadas para exploración y extracción 
de hidrocarburos.Ese cálculo incluye a Hidalgo, donde se invertirían 48 mil 500 millones de pesos en la reconfiguración de una 

nueva refinería y 150 mil 800 millones para construir otra refinería.Visto así quién se opondría a la llegada de recursos frescos 

para una entidad a la que le han escamoteado todos los grandes proyectos, como la propia refinería Bicentenario, el 
aeropuerto alterno al Benito Juárez, que opera en la ciudad de México, o a la decisión de la firma alemana BMW de instalar 

una planta en San Luis Potosí, cuando inicialmente optaba por Hidalgo.Hay que reconocer que en las discusiones del domingo 
por la noche el senador Isidro Pedraza Chávez, del Partido de laRevolución Democrática (PRD), ironizó sobre cómo oponerse 

a las reformas, que para muchos perredistas significan la entrega de la riqueza nacional al capital privado, cuando sus pares, 

los también hidalguenses, David Penchyna Grub y Omar Fayad Meneses, son fieles impulsores de las indicaciones recibidas 
desde Los Pinos, para sacar adelante las reformas.Pidió a sus colegas que a la hora de aprobar las leyes secundarias 

pensaran en Hidalgo y la tan prometida e incumplida refinería.La respuesta a sus sugerencias quizá esté en los proyectos que 
incluyen las millonarias inversiones, pero que también incluyen advertencias sobre los conflictos sociales, políticos, de medio 

ambiente, agrarios y patrimoniales, cuando las firmas privadas, extranjeras y nacionales, comiencen a concretar sus planes a 
costa de quienes sufrirán el despojo de sus tierras.Los pronósticos de conflictos diversos, señalados por el PRD, incluyen 

cuatro municipios de Hidalgo. Ahora hay que esperar a quién le asiste la razón. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

¿El fin del programa de Chabelo? 
 

Al prohibir la exhibición de comerciales de producto chatarra en televisión durante los horarios en que los niños ven sus 
programas los legisladores federales habrían asestado un duro golpe contra una de las “instituciones” más veteranas del 

sistema televisivo mexicano: En Familia con Chabelo. Y es que el programa más longevo de la televisión mexicana, con más 

de 40 años de transmisión dominical, subsiste en gran medida por los patrocinios de las empresas fabricantes de dulces y 
alimentos altos en calorías (y, la verdad, muy sabrosos).Apenas entró en vigor la ley y los sabuesos de los medios 

encontraron que el programa de concursos cometía violaciones a la misma. Un anuncio de polvo de chocolate para leche, un 
cereal de cajita, una bebida de leche con sabor…Chabelo (a quien algunos conocen como Xavier López Moreno) se defendió 

de inmediato argumentando que él no obliga a los menores a comprar nada. Que en todo caso son los papás quienes deben 
tener más cuidado al comprar cosas para sus hijos.La restricción contra los productos chatarra, sin embargo, está aprobada y 

promulgada, y si se busca cumplirla entonces el programa de Chabelo sería uno más de los que pasarían problemas por lo 

mismo. Y es que quién se anunciaría en esa transmisión matutina del domingo. Salvo Muebles Troncoso, cuya publicidad está 
evidentemente dirigida a los papás, pocas empresas lo harían hacia ese público.Cuentan los conocedores que Chabelo es uno 

de los consentidos de Televisa. Una leyenda, incluso, señala que nadie se atrevió a cortar el programa de Xavier López 
cuando se “destapó” a Alfredo del Mazo como candidato del PRI a la presidencia, algo que al final de cuentas resultó un alivio 

para Televisa, porque lo de Del Mazo había sido un rumor y el candidato real era Carlos Salinas.Lo interesante hoy será ver si 

el programa de Chabelo sobrevive el impacto de la nueva legislación, o si seremos testigos del fin de una época televisiva. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que ayer durante la visita del gobernador a Huejutla, una de las demandas más sentidas de los habitantes de dicha región 
fue la seguridad pública, ya que acusan ha aumentado significativamente en lo que va del año. Dicen que varios pobladores 

externaron su sentir diciendo que así como ayer hubo seguridad en todos los accesos carreteros y en prácticamente toda la 
ciudad, además que hubo rebacheo y limpieza de calles, pidieron que a los funcionarios estatales fueran más seguido para 

seguir contando con estos beneficios. 

 
: Que hablando de la Huasteca, en Huejutla ya se inventaron una campaña similar a la del gobierno federal Mover a 

México, pues dicen que a Hilder Mendoza, líder del PAN en aquella región, se le ocurrió el nombre de Mover Almas, con 
la que ayer mismo comenzó a repartir enseres domésticos y materiales para construcción en varias comunidades. Lo que no 

se sabe es si fue a propósito de la visita del gobernador a la Huasteca o si ya lo tenían preparado desde antes. 

 
: Que quienes han comenzado a destacar con una labor sin reflectores pero con buenos resultados son los subsecretarios 

de Desarrollo Regional y Concertación, Ignacio Ibargüengoitia Franzony, y dePlaneación y Desarrollo, David 
Hernández Martínez, quienes llevan tiempo recorriendo las diversas regiones de la entidad, lo que ha abonado a abrir la 

brecha de la política y atención a la ciudadanía en zonas que requieren prioridad como Valle del Mezquital y la Huasteca. 
 

: Que la visita de Víctor Manuel Gómez, líder nacional de la tribu priista Democracia 2000 no cayó muy bien entre los 

tricolores hidalguenses, pues dicen que solo vino a alborotar al gallinero que tenían en paz. Y ahora con su representante 
en Hidalgo, Rodrigo Tovar Esquivel, quien es líder de la Unión Campesina Democrática, organización avecindada 

en Ixmiquilpan, intentarán ponerle algunos traspiés a la unidad priista que tanto presumen en la sede estatal de dicho 
partido. Y todo, dicen porque Tovar quiere la candidatura a presidente municipal en 2015. 

 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
“Yo tengo un gran compromiso con Hidalgo en el sentido de colocar y reclutar personal de Hidalgo, pero sí que es verdad que 

tengo que reconocer que en algunos perfiles muy cualificados y de primer nivel que hemos necesitado no han podido ser de 

Hidalgo” 
Blanca Uriarte López 

Gerente de la empresa Vicrila, sobre el personal calificado que no hay en Hidalgo. 
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 “No estamos empeñados a que sea de Pachuca, simplemente que lo que se ofrezca ahí sea de calidad ya que no sólo se 

pretende recibir a alumnos de Pachuca sino de la zona metropolitana y de otras partes del país” 

Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre el conflicto por límites territoriales con San Agustín Tlaxiaca. 

 
 “Les pateamos la puerta y la abrimos, llegamos con toda la decencia del mundo les decimos: señores esto es lo que nosotros 

necesitamos. Ahora el juego de intereses es recíproco, no nada más es de que me utilizó el partido” 

Víctor Manuel Gómez Vargas 
Dirigente Nacional de Democracia 2000, sobre la exigencia al PRI de candidaturas. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que la población que tiene que hacer uso del servicio de los taxis en Pachuca ahora también debe lidiar con los abusos de 

algunos operadores, quienes bajo el argumento de transitar a un lado de las obras del Tuzobús cobran lo que quieren, 
rebasando por mucho las cuotas establecidas por lo que antes era el Instituto Estatal del Transporte. Son muchos ya las 

víctimas de los cobros de 85 a 100 pesos por dejada durante el día. Sin embargo, a pesar de las denuncias de cientos de 

afectados ninguna autoridad ha puesto orden en el gremio de los taxistas. 
 

que la publicación de la convocatoria para la Renovación de la Dirigencia Estatal de la CNOP que preside Alfredo Tovar 
Gómez tendrá que esperar para próximas fechas, ya que por ahora la dirigencia nacional de ese sector del tricolor decidió 

posponer el proceso. Por lo pronto, Ramón Vicente Díez, coordinador regional de Planeación en Pachuca, tendrá que tener 
paciencia y seguir en su actual responsabilidad. 

 

que Gabriel Nery Hernández Valdés, presidente municipal de Molango, cada día pierde más el piso y por lo consiguiente 
crecen las inconformidades en el municipio por la falta de apoyos. La gente lo acusa de beneficiarse con el presupuesto 

municipal, y ahora lo señalan por comprar un tráiler con todo y caja, el cual bautizo con el nombre de Corazón de Jesús, 
además de una camioneta y otros bienes. Para acabarla de fregar, su tesorero, Isidro Bustos, trabaja sólo dos días a la 

semana y el resto se dedica a atender los negocios de Hernández Valdés, al grado de comisionar a los empleados municipales 

para talar árboles de cedro en Naopa y otras comunidades, madera para el negocio particular que tiene Gabriel Nery 
Hernández. 

 
que el exalcalde de Metztitlán y exdiputado local Horacio Trejo es otro de los considerados por la dirigencia estatal del 

Partido Revolucionario Institucional para la candidatura a diputado federal por el distrito de Actopan. Trejo es actual 

presidente de la Asociación Hidalguense de Cabalgatas. 
 

que la diputada panalista María EugeníaCodaralia Muñoz sorprendió a propios y extraños al asegurar por diversos medios que 
casi casi es intocable, pues aunque su firma aparece en los cheques que supuestamente emitió sin consentimiento de Sinuhé 

Ramírez, mantiene la protección de Moisés Jiménez, quien sólo dejará hundir a Mirna García. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   
 

La delincuencia sí toma vacaciones; abusados cuando el descanso termine. 

 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 
 

Analistas nacionales dan por hecho que el diputado federal hidalguense, José Antonio Rojo García de Alba, no será el próximo 

dirigente nacional de la CNC, como se llegó a pensar en algún momento. 
Ayer, mientras la central campesina hizo pública la convocatoria para el proceso interno, también trascendió que será otro 

legislador federal quien suceda a Gerardo Sánchez García para los próximos cuatro años. 
Aunque el actual líder tendría que terminar su periodo en enero de 2015, él mismo solicitó retomar la tradición de que la 

toma de protesta sea el día 28 de agosto, día de creación de la CNC, pero en el año de 1938. Por tal motivo, el proceso de 
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renovación se resolverá a la brevedad. 

 

Suena a todo volumen que la reforma energética concluida ayer en el Senado de la República “empoderó” al 
personal de la CFE que se dedica a realizar cortes de servicio. 

Vecinos de colonias y fraccionamientos de Pachuca y Mineral de la Reforma reportaron un operativo para “cortar la luz” a 
usuarios que se atrasaron en su pago. 

Al parecer, la autodenominada “empresa de clase mundial”, que tanto defienden algunos políticos hidalguenses, ha tomado 

muy en serio los atributos que le da la nueva legislación. 
Y es que, según los propios trabajadores de la CFE, tienen órdenes de cortar el servicio a quienes se atrasen en pagar, así 

sea un sólo día, y también así sea un solo peso el que adeuden, pues el propósito es incrementar la recaudación de la 
empresa por medio de las reconexiones. 

 
Suena en Radio Pasillo que los primeros afectados por la polémica que generó la reforma en materia de 

telecomunicaciones son los usuarios de telefonía celular, quienes, “extrañamente”, a raíz de que iniciaron las 

discusiones por el asunto del “agente económico preponderante” han visto cómo la calidad del servicio ha 
venido a menos. 

Clientes de la empresa Iusacell, principal competidora de Telcel, reportan que cada vez es más difícil comunicarse a teléfonos 
de la compañía azul y blanco, pues el sistema no puede procesar las llamadas. ¿Coincidencia? 

 

(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 
Patricia González, vital recuerde que no es Virreina 

 El “Mal del “Virrey” le ha dado a todos los delegados federales. Por eso es que, en la visita que realizará hoy a tierras 

hidalguenses la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, sería prudente y hasta saludable, recordara a su señora 
delegada, Patria González, que su labor es apoyar y coordinarse en todo el sentido de la palabra, con el gobierno estatal, y no 

hacer como si hubiera sido enviada en calidad de “Virreina” para educar y civilizar a un grupo de aborígenes. Porque en serio, 
los desplantes no sólo de Patricia sino de todos sus contlapaches delegados es todo un caso que debe ser analizado, y donde 

debe meterse orden. De este tipo de funcionarios delegados estamos hasta el copete. 

   
El regreso de Víctor Velasco Orozco 

 De lo usted por hecho: el legislador federal Víctor Velasco Orozco, será el próximo dirigente del PRI en la entidad, una vez 
que la fecha se acerque y su actual presidente, Ricardo Crespo, sea nominado como candidato a una diputación federal. Casi 

concluida su gestión como legislador federal, Velasco Orozco regresa con gran experiencia en materia política, y por muchas 

razones se espera que su paso por el tricolor del estado, le dé los elementos necesarios para evaluar si el arroz ya está cocido 
o tendrá que esperar más tiempo. 

  
Tarde o temprano, armadora de autos a Sahagún 

 No fueron pocos los que señalaron con dedo flamígero al secretario de Desarrollo Económico, Pablo Maauad Pontón, como 
responsable de que la firma alemana BMW haya decidido no quedarse en tierras hidalguenses, y optado por San Luis Potosí. 

Casi pedían su cabeza. Ahora de pronto ya les entró el amor por Maauad. Lo cierto es que la propuesta hidalguense se hizo 

en tiempo y forma, y por muchas razones era sin duda una de las dos últimas opciones. Por supuesto no se puede obligar a 
ninguna empresa privada a instalarse en determinado lugar. Pero el hecho es que en breve tendremos una extraordinaria 

noticia para toda la zona de Ciudad Sahagún: finalmente veremos salir de las fábricas hoy en desuso, vehículos armados por 
manos hidalguenses.  

  

Vilmente vendidos 
 Le pido que adivine, porque compañeros que la hacían de corresponsales en la región de Tula de dos medios informativos 

que no habré de mencionar, de pronto fueron cesados fulminantemente en su trabajo, luego que el alcalde del lugar llegó a 
un acuerdo con sus patrones. Así, de la noche a la mañana, se ratificó aquello de “dinero mata trabajo honesto y 

responsable”. Billete es billete, y a dos compañeros los dejaron sin chamba. Y lo peor es que sus patrones “periodistas”, 
todavía tienen el cinismo de presumir que son paladines de la libertad de expresión. 

 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Desalentar la incidencia delictiva en la entidad es el objetivo de los puntos de control instalados por los encargados de la 
seguridad que, al unir fuerzas, responden a la solicitud por parte de la población para tener un periodo de asueto en total 

calma y sin incidentes que lamentar. Como usuarios de todas las carreteras que atraviesan el territorio estatal es un deber 
atender los requerimientos de las autoridades para facilitar su trabajo. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-Sergio Islas:Continúa Islas Olvera desde la Dirección General de Radio y Televisión de Hidalgo con una labor 

permanente para acercar las señales del sistema estatal a todos los rincones posibles de la entidad, a través de una barra 

programática inclusiva y que a su vez ofrece distintos servicios en beneficio de la población y una motivación constante al 
personal del organismo. 

 
Abajo-Gabriel Hernández:Al presidente municipal de Molango (PAN-PRD) ya no le alcanza ni el tiempo ni los esfuerzos 

para cumplir con todas las solicitudes. Desde el comienzo de su administración mantiene un paso lento y arrastra diversos 

conflictos tanto al interior como al exterior del ayuntamiento, situaciones que hablan de una carencia manifiesta de 
experiencia para solventar problemas y sacar esa nave avante. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
ADELANTO 

Por si no fuera suficiente la lucha interna que vive el Partido Acción Nacional en Hidalgo, el diputado federal 
Erick Marte Rivera ya “levantó la mano” porque desea ser candidato al gobierno del estado. 

Con tres años de anticipación el legislador anuncia sus propósitos y los grillitos preguntaron de inmediato a los 

panistas su opinión al respecto. 
De los entrevistados el sentir general fue que aún faltan muchas cosas como para pensar en esa elección y adelantarse tanto 

será más perjudicial que benéfico para el ansioso asambleísta. 
  

MESAS 
El secretario de Gobierno en Hidalgo, Fernando Moctezuma, anunció que los representantes de los tres nuevos 

partidos recién aceptados por el Instituto Nacional Electoral (INE) serán invitados a las mesas de diálogo que 

sostiene el gobierno estatal con todos los organismos políticos con registro. 
Dijo que al pacto político que existe en Hidalgo serán convocados estos institutos y para ello ya giraron las 

invitaciones correspondientes. 
Los tres nuevos partidos son: Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Partido Social y Partido Humanista. 

  

TULANCINGO 
Al titular del sistema educativo conocido como Conalep, Enrique Macedo, lo vuelven a mencionar como 

precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a diputado federal por ese distrito. 
El sistema educativo estatal tiene varios personajes que son relacionados con el tema electoral, como el 

subsecretario de educación Rolando Durán, cuyo nombre también está en los listados preliminares de su 

partido. El propio titular de la SEPH, Joel Guerrero, integra una terna de posibles candidatos a dirigir el PRI, 
por lo que esa dependencia es la que más prospectos tiene a cargos políticos. 

 
(Redacción, página 02) 

Síntesis-VOX 

 
Registro a nuevos partidos, prueba de la democracia:  

 
La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917 implantó las bases legales en lo concerniente a la 

autonomía de la toma de decisiones en los gobiernos que emergen en la etapa conocida por el México posrevolucionario, en 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

13 de 23 

13 

donde el gobierno en turno de 1920 a 1924 y de 1924 a 1928 para someter las fuerzas militares ante el control de un 

gobierno civil, de esta manera se aniquilaron los nuevos caciques locales que habían empezado a emerger y con el trascurso 

de los años se fueron aniquilando en forma paulatina. En 1929 se diseñó la plataforma de un partido fuerte, incluyente y 
cohesionado, para mantener la estabilidad política, otorgar quietud social y propiciar el desarrollo económico que diera 

soporte a la nueva etapa democráticaque se había gestado. El sistema de partidos en el México a principios de la década de 
los treinta del siglo pasado, en principio se sustenta en el Partido Nacional Revolucionario (PNR), institución política que nace 

en marzo de 1929, su primer candidato a la presidencia es Pascual Ortiz Rubio, nueve años después cambia Partido de la 

Revolución Mexicana (PRM), en la elección en de 1940, su candidato a presidente es el General Manuel Ávila Camacho; el 
Partido Acción Nacional (PAN) propone a Luis Cabrera, pero no acepta tal distinción, en tanto que el Partido Revolucionario de 

Unificación Nacional (PRUN) pone a general Juan Andrew Almazán, en esta contienda electoral participa un candidato 
independiente de nombre Daniel Hernández Celaya.En la elección federal de 1946 el Partido Revolucionario Institucional 

propone al Lic. Miguel Alemán Valdés, el PAN y el Partido Demócrata Mexicano postulan a Ezequiel Padilla Peñaloza, el Partido 
Popular de Colocación Revolucionaria propone Enrique Calderón y el Partido Fuerza Popular presenta a Jesús Agustín Castro. 

Rememoró sólo estas elecciones para muestra de la estructura y organización del partido político que triunfa su candidato y 

son presidentes de la República, es el resultado de una competencia con otros partidos políticos, en ejercicio de la 
democracia. La participación política manifestada en votos es una de las reglas del juego en laque se sustenta la arquitectura 

política y constitucional, edificación política que se ha construido por las reformas políticas y que se han aplicado de acuerdo 
al requerimiento de los tiempos. La cimentación de las reformas, es una de las tantas funciones que tiene el estado, la de 

actualizar la organización política, propiciar el desarrollo económico, fomentar el impulso cultural, a su vez, aplicar el 

ordenamiento social. Las reformas surgidas desde el estado son imprescindibles para la propia existencia del Estado, esto es, 
para poner en vigencia lo externado por el escritor y político, padre del liberalismo  conservadurismo británico de nombre 

Edmund Burke, esto lo dice desde hace dos siglos: "Un Estado que no puede cambiar en nada no tiene posibilidades de 
existir". El Estado Mexicano se distingue entre otras peculiaridades por el multipartidismo, por el pluralismo democrático, sin 

esto, no puede entenderse la representación de pesos y contra pesos que ha funcionado como factor de equilibrio entre los 
diversos grupos de poder político. La existencia de heterogéneas porciones de dominio, que en apariencia es una estructura 

fragmentada, es, al fin de cuentas una muestra de poderes compartidos, esto permite el auténtico funcionamiento de una 

.sociedad plural, en donde hay cavidad los diversos intereses económicos y políticos. Los candidatos electos son la 
demostración de la fuerza de los partidos políticos, potencia demostrada en el ámbito electoral, pueden haber otras causas en 

donde demuestren el poderío, pero lo que cuenta son los resultados, los números, la cantidad de votos se traducen en 
escaños, en la obtención del poder ejecutivo en la obtención de cargos políticos. Es muy posible que un determinado Partido 

político sea fuerte, pero sin la capacidad de negociar, se los en débil, o un Partido político sea pequeño, pero, sí tiene la 

voluntad de negociar con otros partidos coaligantes con él, con el fin, de sacar adelante sus propuestas, es entonces que 
permanece en la palestra electoral. De lo contrario pierde su registro y desaparece. Hoy por hoy, en el sistema político 

mexicano, se manifiesta la hegemonía (o supremacía) de tres partidos políticos (bueno, uno más que los otros dos), los otros 
partidos políticos subordinados, desempeñan la función de satélites ante astros mayores. Su surgimiento se debe al 

entendimiento de diversos intereses bien, corrientes de pensamiento, s en este sistema democrático en donde se refleja la 

pluralidad. Por eso, el Instituto Nacional Electoral (INE) a partir del 9 de julio ha dado los registros a tres nuevos partidos 
políticos para que contiendan en las elecciones de 2015, algunos generadores de opinión consideran que es en aras de paz 

social en el suelo mexicano. Estos partidos políticos son: El Movimiento Regeneración Nacional (Morena), el Partido Encuentro 
Social (PES) y el Partido Humanista (PH), la obtención del registro no garantiza su permanencia, eso, será cuando 

demuestren obtener la simpatía de al menos el 3 por ciento de la votación nacional. El abogado y político de origen argentino 
de nombre José Num aporta su conocimiento en torno a la democracia: "La democracia significa tan sólo que el pueblo tiene 

la oportunidad de aceptar o rechazar a los hombres que han de gobernarle". Ahora ya tenemos 10 partidos políticos. 

 
(Raymundo Isidro Alavez, página 09 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Privilegia GDF a empresas de parquímetros:Sin experiencia en el ramo, sin aparente capital que las 
respalde y de muy reciente creación, dos empresas comandadas por un par de jóvenes empresarios, de apellidos Cohen 

Rabinovilz y Zapan Mizhari, obtuvieron por adjudicación directa cinco de los seis contratos para operar parquímetros en el 

Distrito Federal, un negocio que les significará una facturación de unos 372 millones de pesos anuales, según un cálculo 
realizado por este diario, tomando como base un avalúo del potencial de los polígonos realizado por la autoridad local.  

La Oficialía Mayor del Gobierno del Distrito Federal, a recomendación de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda 
(Seduvi), otorgó estas licencias entre noviembre de 2013 y febrero de 2014 a Movilidad y Parqueo, creada en junio —cuatro 

meses antes de haber obtenido el permiso— y a Mojo Real Estate, que fue fundada en noviembre de 2011 y cuyo giro 
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comercial es el desarrollo inmobiliario, según el Registro Público de la Propiedad y de Comercio del DF. Estas dos compañías, 

capitaneadas por los mismos empresarios, se beneficiarán de la explotación de los parquímetros en 46 colonias, algunas tan 

rentables como Del Valle Sur, Noche Buena, Extremadura Insurgentes, la zona de hospitales en Tlalpan y el área de la 
Alameda Central. En total, el GDF autorizó parquímetros en 71 colonias. Mojo Real Estate, cuyos accionistas al 50% son 

Jonathan Cohen Rabinovitz y Moisés Zapan Mizrahi, según consta en el registro de la compañía, en poder de EL UNIVERSAL, 
tiene cuatro Permisos Administrativos Temporal Revocables (PATRs) para operar en 22 colonias de Cuauhtémoc, Tlalpan y 

Miguel Hidalgo; Movilidad y Parqueo, cuyos operadores son los mismos empresarios, se beneficiará de la administración de 24 

colonias en la zona sur de la delegación Benito Juárez, un área ocupada por edificios de oficinas, centros comerciales y 
escuelas. Aunque Mojo Real Estate y Movilidad y Parqueo se presentan como operadoras independientes, registraron el 

mismo domicilio (en la Nueva Anzures) para recibir notificaciones, según figura en los permisos, cuyas copias tiene este 
diario. Estas empresas se han negado a dar declaraciones a este medio sobre el vínculo entre ellas y su reciente creación. El 

único interlocutor visible ha sido Juan Pablo Hernández, director de Operaciones de Movilidad y Parqueo, quien rechazó 
cualquier entrevista durante más de un mes. El correo electrónico que Hernández facilitó corresponde al dominio de la 

empresa Espacios Públicos SA de CV, de la que es representante legal Zapan. Aunque Cohen y Zapan, no aparecen de 

manera oficial en el accionariado de Movilidad y Parqueo, son ellos quienes asisten a las reuniones que se convocan todos los 
lunes en la delegación Benito Juárez, según lo confirmó en entrevista el delegado Jorge Romero. También aclaró que él no 

tuvo nada que ver en la elección de esta empresa para asignarle el permiso. "La última palabra es de la Autoridad del Espacio 
Público (de Seduvi). Aquí sólo llegaron dos empresas y yo a las dos les di el visto bueno", dice, pero ambas ya tenían los 

PATRs asignados. Mientras hoy inicia una campaña informativa en Benito Juárez para dar a conocer el proyecto, asociaciones 

de vecinos anuncian bloqueos de vialidades para el 25 de julio, en protesta por la colocación de estos aparatos.  
 

Continúa opacidad. 
 

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, se comprometió en octubre de 2013 a modificar el 
procedimiento para seleccionar a las empresas que operarían los nuevos parquímetros en el DF. Días antes EL UNIVERSAL dio 

a conocer que el programa ecoParq, creado por la administración de Marcelo Ebrard, había beneficiado a Operadora de 

Estacionamientos Bicentenario (OEB), una empresa creada "al vapor" y sin experiencia en el ramo, al otorgarle los permisos 
para operar los polígonos de Polanco, Roma, Condesa, Anzures y Lomas Virreyes. El 14 de noviembre, tres semanas después 

del compromiso de Mancera, Mojo Real Estate y Movilidad y Parqueo recibieron sus primeras adjudicaciones sin que la 
administración hiciera públicos sus criterios de selección. Simón Neumann Ladenzon, titular de la Secretaría de Desarrollo 

Urbano y Vivienda (Seduvi), responsable de ecoParq, aseguró en entrevista que los criterios se han vuelto más rígidos y 

mencionó los tres más importantes: que las empresas tengan experiencia, que estén bien estructuradas —con liquidez para la 
inversión— y que haya variedad en los operadores. En palabras de Neumann el procedimiento de selección es así: "Nos 

entrevistamos con muchos operadores interesados, distribuyendo los PATRs o proponiendo empresas que sean diversas. Hay 
muchos y obviamente deben tener la experiencia del manejo, por lo menos, de estacionamientos". Sin embrago, la 

investigación de este diario muestra que ninguno de estos criterios se cumple. Movilidad y Parqueo fue dada de alta en el 

Registro Público de la Propiedad y de Comercio el 25 de junio de 2013, sólo cuatro meses y medio antes de que se le 
adjudicara la administración de toda la zona sur de la delegación Benito Juárez. Su capital inicial fue de 100 mil pesos, que en 

términos de ejecución del proyecto equivaldría a lo que cuesta un parquímetro. Según los documentos en poder de EL 
UNIVERSAL, esta empresa tiene como "objeto social" —el giro comercial para el que fue creada—"la explotación de PATRs, 

relativos al estacionamiento de toda clase de vehículo en la vía pública", por lo que da la impresión de haber sido concebida 
ex profeso para otorgarle este permiso.Mojo Real Estate tampoco ha demostrado experiencia en el sector. En el registro 

público de 2011, año de su creación, consta que su razón social es el desarrollo inmobiliario, y el único mobiliario que 

menciona su "Objeto Social" es la "instalación de baños... en espacios públicos". En ambas compañías Jonathan Cohen y 
Moisés Zapan son los operadores de facto. De sus perfiles como empresarios se sabe poco.  

Se echan la bolita.  
 

A pesar de que la selección de empresas operadoras de ecoParq ha recibido críticas desde la administración de Ebrard, por 

ser de adjudicación directa y no a través de licitación, Neumann dice que el sistema ha funcionado bien y así continuará: 
"hasta ahorita no ha habido licitaciones. Han sido adjudicaciones directas tras una exhaustiva revisión de los operadores... y 

se seguirá haciendo así". Respecto a quién elige a las empresas, tanto Seduvi como la Oficilía Mayor se deslindan. Neumann 
reconoce que ellos son los que "recomiendan" la empresa a la Oficialía, y ésta es la que tiene la última palabra: "nosotros nos 

entrevistamos con los operadores y vemos que cumplan todos estos temas, pero a final de cuentas no somos los que 
decidimos. Sí mandamos propuestas, pero es Oficialía Mayor la que otorga el PATR", enfatiza. Pese a estas declaraciones, la 

Seduvi no ha hecho públicas cuáles son las motivaciones para emitir dichas "recomendaciones". Al preguntarle a Neumann si 
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conocía personalmente a los empresarios Cohen y Zapan, respondió que sí, ya que recibe a varios candidatos para operar 

parquímetros, sin embargo este medio no pudo comprobar que haya recibido a ningún otro competidor. 

 
Negocio millonario. 

 
Movilidad y Parqueo podría facturar 206 millones de pesos anuales por la gestión de 24 colonias de la zona sur de la Benito 

Juárez. Mojo Real Estate gestionará un ingreso de 166 millones de pesos anuales por haber obtenido cuatro permisos para 

operar parquímetros. Los primeros dos, en noviembre de 2013: colonia Reforma Social y Tacubaya, de la delegación Miguel 
Hidalgo. Los dos restantes y de mayor peso económico se dieron en febrero de este año: el norte de Tlalpan —la zona de 

hospitales y el centro histórico— y concurridas áreas de la delegación Cuauhtémoc: San Rafael, Tabacalera, la zona 
circundante a la Alameda Central y el norte de la Doctores. Esto quiere decir que una vez que el proyecto se consolide estas 

dos empresas en su conjunto podría alcanzar una cifra de negocio de 372 millones de pesos anuales aproximadamente. Los 
PATRs obtenidos tienen una vigencia de diez años, con opción a renovarse. Esto significaría que podrían ganar más del doble 

de lo que factura Operadora de Estacionamientos Bicentario (OEB), que tiene los polígonos Lomas Virreyes, Polanco, Anzures, 

Roma y Condesa, que facturó 153 millones de pesos en 2013, según se desprende de las cifras de la página de ecoParq. 
Según las reglas de este programa, el 30 por ciento de la facturación tiene que destinarse al mejoramiento de las colonias 

donde operan parquímetros. Este negocio se ha convertido en "la gallina de los huevos de oro" para muchos empresarios; 
según expertos en el tema, el DF podría tener espacio para 100 mil cajones, lo que significaría un ingreso mensual de 120 

millones de pesos, y anual de mil 440 millones de pesos. Parquímetros en la Benito Juárez La totalidad de la delegación 

Benito Juárez fue otorgada a dos permisionarios. La parte sur la gestionará Movilidad y Parqueo y la parte norte será 
administrada por la empresa Copemsa, que obtuvo su PATR en marzo de 2014.  

 
Parquímetros en la Benito Juárez. 

 
La totalidad de la delegación Benito Juárez fue otorgada a dos permisionarios. La parte sur la gestionará Movilidad y Parqueo 

y la parte norte será administrada por la empresa Copemsa, que obtuvo su PATR en marzo de 2014. Copemsa, que gestiona 

estacionamientos desde los años 90, es la única empresa de todo el programa ecoParq que hasta el momento ha tenido 
experiencia previa en el ramo. Al interior de la República opera parquímetros en 11 ciudades, y según un cuestionario que 

respondieron vía correo electrónico, el PATR les fue otorgado "seguramente en función de la experiencia y la capacidad 
demostrada, pues han entregado propuestas para al menos 5 polígonos", desde hace dos administraciones. La delegación 

Benito Juárez es la primera en ser adjudicada en su totalidad y no únicamente los polígonos específicos donde hay problemas 

de movilidad. Al respecto, el delegado Jorge Romero dijo que efectivamente "existe una susceptibilidad jurídica de poder 
poner parquímetros donde sea, pero habrá muchas zonas en las que no se colocarán, ya que no hará falta". Los 

representantes de Copemsa aseguran que aunque su perímetro abarca toda la zona norte, sólo se colocarán aparatos en 
donde se requiera. El delegado por su parte fue tajante al decir que se hará una consulta en la que los vecinos decidirán si los 

quieren o no y él la respetará. La implementación del parquímetro se realizará en tres etapas, comenzando con las colonias 

con mayores problemas de movilidad. En la zona sur se iniciará en Noche Buena, Nonoalco y Mixcoac. En la zona norte con 
Ciudad de los Deportes y le seguirán Nápoles y San Pedro de los Pinos. A finales de este año se espera que la primera etapa 

esté en funcionamiento.(Karla Casillas Bermúdez, primera plana) 

La Jornada-Lanzan a Guardia Nacional contra niños migrantes:El gobernador de Texas, Rick Perry, anunció hoy el 

despliegue de mil soldados de la Guardia Nacional en la frontera con México para reforzar la seguridad en medio de una crisis 

humana sin precedente, ante la llegada al país de decenas de miles de menores no acompañados, la mayoría provenientes de 
Centroamérica.En rueda de prensa en el capitolio estatal, en Austin, Perry informó que la movilización de los soldados, tanto 

de la Guardia Nacional de Texas como de la Guardia Estatal, se realizará en los próximos 30 días para llevar a cabo la 
operación Seguridad fuerte.El gobernador, posible aspirante a la candidatura presidencial republicana, dijo que en meses 

recientes las medidas de seguridad en la línea divisoria se han visto rebasadas por el arribo de unos 57 mil menores 

migrantes no acompañados que cruzaron a Estados Unidos entre octubre y junio pasados.Sostuvo que cárteles y bandas 
criminales explotan esa situación para la trata de personas y cruce de drogas.No me voy a quedar de brazos cruzados 

mientras nuestros ciudadanos están bajo asalto, destacó. El precio de la inacción es demasiado alto para que lo paguen los 
texanos, agregó.Perry explicó que las tropas de la Guardia Nacional trabajarán junto con los agentes estatales del 

Departamento de Seguridad Pública para garantizar la seguridad de todos los residentes.Los soldados ayudarán también a 
combatir a los cárteles de la droga y a disuadir la entrada de delincuentes extranjeros.Horas antes del anuncio, el vocero de 

la Casa Blanca, Josh Earnest, aseguró que se redujo sustancialmente el flujo de menores no acompañados llegados al país, y 

precisó que durante las dos primeras semanas de julio fueron detenidos sólo 150 menores en promedio. En comparación, 
dijo, en junio se aprehendía a 355 al día.El presidente Barack Obama tiene programado analizar el viernes con los 
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mandatarios de Guatemala, Otto Pérez Molina; El Salvador, Salvador Sánchez Cerén, y Honduras, Juan Orlando Hernández, 

formas de cooperación para frenar el flujo de niños migrantes.Perry, crítico de la respuesta de la Casa Blanca a esa crisis, dijo 

que el Estado tiene la responsabilidad de actuar luego de las palabras vanas y las promesas vacías del gobierno federal.El 
despliegue de las tropas de la Guardia Nacional, que tienen capacidad para aplicar la ley bajo el mando del estado, costará a 

Texas unos 12 millones de dólares al mes.Los efectivos sólo disuadirán y entregarán a los migrantes y no detendrán a 
ninguna persona, aseguró John Nichols, jefe administrativo militar de Texas. Aclaró que podrían capturar a personas si 

alguien se los solicita.Legisladores demócratas acusaron al gobernador de militarizar la frontera. La militarización es la 

respuesta equivocada a la llegada de esos niños, expresó el representante federal Joaquín Castro.Mantengo la esperanza de 
que nuestro estado pueda proporcionar una respuesta más útil que enviar soldados armados para dar la bienvenida a los 

niños que buscan refugio de la violencia, apuntó.El jefe de la policía del condado de Cameron, Omar Lucio, dijo desconocer si 
las tropas llegarían a esa parte de la frontera y preguntó qué beneficios aportarían en caso de que lo hicieran.Esas personas 

están entrenadas para la guerra, no para labores policiacas, aseveró Lucio, cuyo condado comprende la ciudad de 
Brownsville.Creo que el dinero estaría mejor invertido si se diera a las agencias encargadas de hacer que se cumpla la ley 

cerca de la frontera.Más de 3 mil agentes de la Patrulla Fronteriza operan en el sur de Texas. Perry ha pedido a Obama en 

reiteradas ocasiones que despache a la Guardia Nacional hacia la frontera.Como gobernador, Perry puede desplegar a las 
tropas de la Guardia Nacional, pero corresponde al estado pagar por ellas.(Notimex, primera plana) 

Excélsior-No termina la reforma y estados ya piden dinero:Aún no concluye el proceso legislativo de la Reforma 

Energética y gobernadores ya piden en el Congreso que la nueva legislación se traduzca en partidas más elevadas para sus 
estados el próximo año.De acuerdo con información que senadores del PRI, PAN y PRD confirmaron a Excélsior, Arturo 

Núñez, gobernador de Tabasco, es uno de los mandatarios que desde hace dos semana cabildea más recursos. En su caso, 
pese a que los legisladores de su partido, el PRD, votaron en contra de los cambios en materia energética.A decir de los 

legisladores consultados, Tabasco encabeza un esfuerzo regional de estados ricos en petróleo, para que desde 2015 
comiencen a recibir mayores beneficios presupuestales.El gobernador de Guerrero, Ángel Heladio Aguirre Rivero, es otro de 

los que están en busca de fondos económicos para su entidad.La iniciativa presidencial busca la modificación del monto de 

recursos que se destinarán al Fondo de Extracción de Hidrocarburos (Fexhi), conformado Actualmente con 0.46% del importe 
obtenido por el derecho ordinario sobre hidrocarburos, pagado por Pemex Exploración y Producción, a un equivalente de 

0.65% de los ingresos petroleros.La propuesta que impulsa Arturo Núñez busca que los montos del Fexhi sean superiores o 
se fijen como un mínimo en el articulado, debido a que esa distribución la hará el nuevo Fondo Petrolero.Francisco 

Domínguez, integrante de la Comisión de Energía del Senado, explicó que el plan de distribución de la riqueza generada por 

la oportunidad de explorar mejor los recursos petroleros incluye aumentar el monto que se reparte entre los estados 
petroleros, pero “en particular se dará más dinero a municipios, pues ellos afrontan toda la dinámica que implica esta 

industria”. 
 

Gobernadores de PRD negocian ya más presupuesto. 

 
Aunque sus legisladores votaron en contra y se opusieron a la concreción de la Reforma Energética, desde hace dos semanas 

gobernadores del PRD cabildean ya con el gobierno federal una mayor distribución de recursos para el 2015, como efecto de 
la apertura energética, a fin de construir mejores oportunidades para sus entidades.De acuerdo con información confirmada 

por Excélsior con senadores del PRI, PAN y PRD, gobernadores como Arturo Núñez, de Tabasco, encabeza un esfuerzo 
regional, de estados ricos en petróleo, para que desde 2015 estas entidades comiencen a recibir mayores beneficios 

presupuestales.También el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, está en busca de beneficios económicos para el 

estado, con alto potencial en generación de energías renovables, con base en una mayor distribución de recursos para 
entidades con riqueza energética limpia o no fósil.El plan, precisa la información compartida por integrantes del gobierno 

federal con este diario, es modificar el programa de fondos petroleros con porcentajes mayores para permitir el avance de 
estados como Tabasco, que tiene además graves problemas presupuestales como efecto de los desvíos cometidos durante el 

gobierno de Andrés Granier y de los constantes problemas generados por la lluvia.Justamente por las condiciones económicas 

poco favorables que tiene el estado, Arturo Núñez es el más activo de los gobernadores que buscan traducir la Reforma 
Energética en partidas más elevadas, por lo que ya se reunió con el presidente Enrique Peña Nieto para plantearle su 

estrategia para aprovechar la nueva dinámica del sector.La información compartida por senadores de los tres principales 
partidos también deja ver que el propio Arturo Núñez ha sostenido reuniones con los gobernadores de los estados petroleros, 

como Campeche, para trabajar juntos.La iniciativa presidencial plantea que busca modificar el monto de recursos que se 
destinarán al Fondo de Extracción de Hidrocarburos, conformado actualmente con 0.46% del importe obtenido por el derecho 

ordinario sobre hidrocarburos pagado por Pemex Exploración y Producción, a un equivalente de 0.65% de los ingresos 

petroleros y a los municipios colindantes con la frontera o litorales por lo que se realice materialmente la salida del país de los 
hidrocarburos, equivalente a 0.051% de los ingresos petroleros.La propuesta que promueve Núñez es que estos montos sean 
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superiores o se fijen como un mínimo en el articulado, dado que esa distribución la hará el nuevo Fondo Petrolero, de 

acuerdo con la explicación obtenida con los legisladores federales involucrados en el tema.Aunque es la Cámara de Diputados 

la que tiene como Cámara de origen las iniciativas presidenciales para crear la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos; la Ley 
del Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo y modifica las leyes de Coordinación Fiscal, Federal de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendarias y la General de Deuda Pública, la integración de la mesa de trabajo entre 
senadores y diputados del PAN, del PRI, junto con el gobierno federal, les ha permitido conocer algunos de los cambios que 

se realizarán.Francisco Domínguez, integrante de la Comisión de Energía del Senado, explicó a Excélsior que el plan de 

distribución de la riqueza generada por la oportunidad de explorar mejor la riqueza petrolera incluye aumentar el monto que 
se distribuye entre los estados petroleros, pero “en particular se dará más dinero a los municipios en particular, pues son ellos 

los que afrontan toda la dinámica que implica esta industria”.Ahora existen beneficios para los estados petroleros y algunos 
municipios, recordó en tanto el también panista Francisco García Cabeza de Vaca, pero “la propuesta presidencial y el análisis 

de la Cámara de Diputados tienen previsto hacer ajustes hacia el alza, siempre con controles” de transparencia.Salvador Vega 
Casillas, secretario de la Comisión de Energía, dijo que el nuevo modelo incluye una especie de pago predial especial para las 

empresas que exploren y exploten los hidrocarburos, en beneficio de los estados y municipios; “esperaremos a ver cuáles son 

los parámetros que fija la Cámara de Diputados, pero de que habrá una mejora para los estados petroleros, la habrá”. 
 

Rompenrécord... con show incluido. 
 

El Senado ya tenía 61 horas de debate, a lo largo de cinco días, cuando irónico, burlón, el panista Javier Lozano subió por 

primera vez a la tribuna. E incendió al pleno.—Les duele en el alma los tuiter que les estoy poniendo todo el tiempo. Sí les 
duele, porque obviamente estoy siendo muy agudo. Sé que les lastima… Ustedes traen su tendedero con sus cositas, los 

ridículos que hace el cirujano, pero en fin, es parte del debate y se desahoga en la tribuna, y también en las redes sociales. 
Que no tengan la creatividad suficiente para enfrentarla y superarla, no es mi culpa.Los rostros sonrientes y las risas de los 

panistas, acompañaron esas palabras que le metieron color al último día del debate del Senado para aprobar las leyes 
energéticas.La molestia de la izquierda fue inmediata. Lozano tenía cinco días con imágenes de felinos, de gatitos y de 

dibujos para burlarse de los perredistas en Twitter. Ahora, desde tribuna llamaba lavadero a los carteles con poemínimos de 

Efraín Huerta, que colocaron en el pasillo de sus escaños y les llamaba tendederos.La participación de Lozano fue motivada 
por la crítica que desde tribuna hizo Armando Ríos Piter al gobierno de Felipe Calderón y la respuesta generó tal reacción en 

Ríos Piter que incurrió en el error de pedir rectificación de hechos a sus propias palabras, lo cual provocó que el presidente 
del Senado, Raúl Cervantes, le recordara que no puede pedir la palabra para rectificarse; sonrió el priista y le sugirió pedir la 

palabra por alusiones personales.Isidro Pedraza entró al quite. Desde tribuna criticó que el PAN y el PRI sometieran al Senado 

a la “maquila legislativa” y Ríos Piter le dijo a Lozano que “usted está divertido en su debate virtual, por su incapacidad de 
tener un debate real”, y le recordó las muertes de personas en minas de Coahuila, que Lozano debió afrontar cuando fue 

secretario del Trabajo.Molesto, Lozano literalmente aventó a su compañero Salvador Vega Casillas para que desde su escaño 
pudiera verlo Cervantes y le diera la palabra por alusiones personales. Acusó a los perredistas de ser “hipócritas”, porque 

hace unos días negociaron la Reforma en Telecomunicaciones y luego, por órdenes del partido, votaron en contra.Desde 

tribuna Zoé Robledo le contestó que el PRD intervino para evitar que él, Lozano, como presidente de la Comisión de 
Comunicaciones y Transportes le diera un golpe a los bolsillos de los mexicanos.Más molesto, Lozano fue otra vez a tribuna y 

fue claro. “Vamos a ponerle sabor al asunto. Apostamos en este momento usted y yo, que quien miente pide licencia para 
irse del Senado”, lanzó y sus compañeros del PAN gritaban “quiere llorar, quiere llorar”, mientras los perredistas chiflaban y le 

gritaban cobarde y tramposo.Pero Cervantes, quien se le veía divertido, trató de enfriar el momento y dio la palabra a Martha 
Palafox, del PT, quien también criticó a Lozano.Alejandro Encinas también se refirió a lo que consideró incongruencias 

panistas y, en particular, de Javier Lozano.Todavía más molesto, Lozano pidió la palabra desde su lugar y lo hizo con tanta 

vehemencia que le alzó la voz al presidente del Senado, quien le pidió: “no me falte al respeto”. Lozano guardó silencio y 
después reprochó al PRD.Terminó ahí el debate y luego llegó el momento chusco, cuando Layda Sansores se percató que se 

le terminaba el turno y ansiosa expresó “se me acaba el tiempo, senador Bartlett, ¿podría hacerme una pregunta?”, lo cual 
generó carcajadas, pues es un recurso para permanecer más tiempo en la tribuna que rompió récord de participaciones y 

convirtió a la perredista Dolores Padierna en su reina absoluta, con 35 participaciones, que acumularon cinco horas.(Leticia 

Robles de la Rosa, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

 
¿Los que se hicieron pendejos? 
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Según las acusaciones ante el Ministerio Público, el sujeto apodado El Cito no solamente abusaba de niños varones a quienes 

depredaba sexualmente, sino también violaba a niñas en La Gran Familia.“Era el más gandalla”, dice una de sus víctimas, con 

18 años ya cumplidos.“No debe ni puede existir excusa para procurar justicia contra el abuso sexual de menores”, opina la 
lectora Susana Miranda, quien sobre lo incomprensible de que un albergue infantil estuviera operando en condiciones como 

las que reflejan las imágenes y los testimonios de atrocidades, opina:“Son resultado de la absoluta inobservancia de la Norma 
Oficial Mexicana NOM-032-SSA3-2010 (Diario Oficial de la Federación, 25 de febrero de 2011), que se llama Asistencia Social/ 
Prestación de Servicios de asistencia social para niños, niñas y adolescentes en situación de riesgo y vulnerabilidad”, de cuya 

observancia son responsables “las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal y los gobiernos de las 
entidades federativas en el ámbito de sus competencias…”. 

 
Pues… ¡a por ellos! 
 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

 
El "muerto" de Moreno Valle 

 

Que la muerte del niño de 13 años José Luis Tehuatlie Tamayo destruya los sueños presidenciales del gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle, es algo anecdótico ante el meollo político de esta tragedia: la endémica incapacidad de las policías para 

someter con eficacia y pulcritud a grupos que afectan a cantidades más numerosas de personas.La ecuación simple en este 
caso propone la condena de un gobernador que promovió una ley agresiva (de rimbombante nombre, Ley para Proteger los 

Derechos Humanos y Regular el Uso Legítimo de la Fuerza, pero conocida como ley bala), y se resuelve con la muerte del 
niño en los hechos del 9 de julio, cuando la policía estatal desalojó a manifestantes que bloqueaban un tramo de la carretera 

Puebla-Atlixco por un problema de registro civil.“Los granaderos estaban aventando cosas que explotaban”, afirmó la señora 

Elia Tamayo, madre de José Luis, ganando desde el principio el debate al gobierno de Moreno Valle, sorprendentemente 
torpe en un episodio tan delicado.José Luis murió el sábado 19. Moreno Valle cargará con el estigma de un represor que 

diseña leyes para matar y mata. Un banquete para los opositores: antes te metían a la cárcel por tener diferentes opiniones, 
hoy simplemente te matan si no les gusta lo que estás haciendo.Es atroz que un policía mate a un niño, en la circunstancia 

que sea. Y es una desgracia que una policía no pueda recuperar con limpieza una carretera. A ver quién se atreve a hacerlo 

después del caso Tehuatlie.Frente a eso, el ahora tétrico futuro de Moreno Valle es una nota de pie de página. 
 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que el albergue La Gran Familia en Zamora, Michoacán, poco a poco se está despoblando. 
Decenas de pequeños abandonan el lugar y las autoridades del DIF municipal, de plano, se declararon incapaces de dar 

cobijo a poco más de 200 niñas y niños, a pesar de que la PGR informó que todos ellos permanecerían en el municipio hasta 
que terminen las diligencias ministeriales. 

  

:Que al titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, ni le vienen ni le van las críticas adversas por la investigación sobre el 
establecimiento que dirigíaRosa del Carmen Verduzco, “Mamá” Rosa. 

Dicen que está muy en paz consigo mismo, pues cada paso que ha dado se basa en las responsabilidades e investigaciones 
del Ministerio Público, lo cual fue respaldado por el Poder Judicial con la orden de cateo, aunque haya a “quienes no les guste 

la realidad de este caso”. 

  
:Que ayer el secretario de Educación, Emilio Chuayffet, y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, emprendieron 

la graciosa huida tras la firma del convenio Segob-SEP-Anuies con el fin de formar abogados capacitados para ejercer en el 
nuevo sistema de justicia penal. 

Y es que Moreno Valle está en el centro de atención por la muerte de un menor, supuestamente por una bala de goma en 
la cabeza, en el desalojo de un bloqueo en la carretera Puebla-Atlixco, a un mes de que promulgara la ley bala. 

  

:Que los diputados perredistas del grupo de Jesús Zambrano soslayaron las severas descalificaciones de Marcelo 
Ebrard a la dirigencia del partido por haber firmado el Pacto por México. 

Dicen Los Chuchos que se trata de un intento por distraer la atención sobre las irregularidades en la Línea 12 del Metro. 
¡Ouch! 
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:Que en el INE comenzaron las reuniones para determinar los tiempos que se concederán a los partidos políticos para 

trasmitir sus plataformas en televisión y radio. 
Los consejeros, presididos por Lorenzo Córdova, también diseñan una agenda para aplicar la norma y evitar que se transmita 

propaganda “disfrazada de información periodística”; evalúan, inclusive, un mecanismo de sanciones económicas. 
  

:Que el Secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano, ha tenido que salir al quite por el titular capitalino de 

Movilidad, Rufino León, quien no ha podido aplacar a los microbuseros para poner en marcha los corredores viales en los 
que solo circularán autobuses. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Micros y macro 

 
“El país rico no es aquel donde el pobre tiene un auto, sino aquel donde el rico usa el transporte público”. 
Anónimo 
 
DoramyMinganti, una madre de 25 años, se luxó el pie el pasado fin de semana al caer de un microbús de la ruta 26 Izazaga-

Xochimilco de la Ciudad de México. Cuando trataba de descender, el chofer aceleró y provocó su caída. La joven no pudo 
hacer nada más que cuidar su lastimadura. 

 
Estos incidentes son cotidianos. Los microbuseros están en una competencia brutal por el pasaje y conducen sin atención a la 

comodidad o a la seguridad de los pasajeros. 

 
Los microbuses son la forma de transporte más detestada de la Ciudad de México, según el 54 por ciento de la población, 

pero también la más utilizada: 58.9 por ciento los emplea (Gabinete de Comunicación Estratégica). La razón es muy sencilla: 
no hay opciones. Es también la forma más insegura de trasladarse. Nada más en el gobierno de Marcelo Ebrard, hasta agosto 

de 2012, fallecieron 160 personas y 2,543 resultaron heridas por accidentes que involucraban a microbuses (La Jornada, 

9.8.12). 
 

Innumerables han sido los esfuerzos por reemplazar a los microbuses. Una y otra vez los gobiernos han hecho promesas de 
que serían sustituidos o mejorarían el servicio. La última vez que se les permitió un aumento de tarifas, de 3 a 4 pesos por la 

distancia mínima, en marzo de 2013, los concesionarios se comprometieron a “mejorar la calidad y la seguridad del servicio” a 

través de “la modernización del parque vehicular, el mejoramiento del estado físico y mecánico de las unidades, la atención a l 
público y la observancia de las normas que inciden en la prestación del servicio” (Reforma, 27.3.13). Nada de esto se 

cumplió. El servicio, si acaso, se ha deteriorado (Reforma, 30.6.13). 
 

Los microbuses cuentan con un trato de privilegio. No se les aplica, por ejemplo, el doble Hoy no Circula sin importar su 
antigüedad o nivel de contaminación. “Se determinó que los microbuses circularan todos los sábados -afirmó Rufino H. León 

Tovar, secretario de Movilidad-por la razón de que se va a bajar 500 mil vehículos que no circularán (sic)” (Milenio, 3.7.14). 

El gobierno capitalino promulgó el 14 de julio la nueva Ley de Movilidad. Algunos de sus cambios son cosméticos, como 
modificar el nombre de la Secretaría de Transporte y Vialidad (Setravi) por el de Secretaría de la Movilidad (Semovi). Otros 

pueden ser más de fondo. Una disposición obliga a los microbuseros a cambiar sus unidades cada 10 años. Aunque con las 
tarifas y reglas vigentes será difícil que se cumplan éste y otros compromisos. 

 

Lo que se necesita es cambiar el concepto macro. Hemos tenido una macropolítica que descapitaliza sistemáticamente los 
sistemas de transporte público: el Metro, el Metrobús, los micros e incluso los taxis. Al aplicárseles controles de precios que 

mantienen tarifas artificialmente bajas, el incentivo es competir con mayor velocidad y riesgo para los usuarios, peor servicio 
y flotillas a las que no se les reinvierte nada. Para proteger a quienes ya están en este sistema, se impide el ingreso de 

nuevos participantes al mercado. La autoridad, en lugar de regular bien el sistema, ha pretendido tener sus propios 
autobuses, los RTP, que han resultado insuficientes, ineficientes y deficitarios. 

 

Todo el país necesita una mejor política de transporte público, pero en la Ciudad de México es mucho más urgente por la 
saturación de vehículos y la contaminación del aire. Hasta ahora el gobierno ha fracasado en su responsabilidad; pero en 
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lugar de sancionarse a sí mismo, castiga con el Hoy no Circula a una clase media baja que hace un esfuerzo enorme para 

comprar y mantener un auto usado a fin de escapar a la pesadilla del transporte colectivo. 

 
Mayorías 

 
El presidente Peña Nieto buscó los consensos pero al final tomó decisiones por mayoría. Se vale en una democracia, como lo 

dijo ayer. El PRD respaldó la reforma hacendaria y el PAN la energética. El Presidente supo manejar a los partidos de 

oposición para obtener las mayorías que necesitaba. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

¿Deben los políticos experimentar la pobreza? 
 

Hace poco leí un magnífico artículo en la revista TheAtlanticprecisamente sobre ese tema. Está enfocado a la política 
estadunidense, pero sus reflexiones pueden trasladarse a México sin problema. Resulta que la clase política en Estados 

Unidos, por los ingresos que ganan, son parte de la élite económica al pertenecer a diez por ciento más rico. Y son ellos, en 

esa comodidad, los que deciden las políticas públicas del resto de la población incluyendo aquellos que viven en la pobreza.  
 

De ahí que existan iniciativas sociales para hacer que los políticos estadunidenses vivan unos días con el mismo ingreso de los 
que recibe un pobre de ese país. Que experimenten, en carne propia, lo duro de esa existencia. ¿Se imagina usted hacer lo 

mismo en México? ¿Enviar a los miembros del gabinete presidencial, a los diputados federales y senadores, a los ministros de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a los consejeros de los órganos autónomos del Estado y a los gobernadores a vivir 

un par de semanitas como viven los pobres de nuestro país? ¿Qué efectos tendría esta experiencia en sus subsecuentes 

decisiones? 
 

En el artículo titulado “¿Por qué es importante que los políticos no tengan experiencia en la pobreza?”, Stephen 
Lurie menciona un dato impresionante sobre lo que está ocurriendo en Estados Unidos: “Por primera vez en la historia, más 

de la mitad de los miembros del Congreso son millonarios. Casi 200 son multimillonarios. Cien tienen una riqueza de más de 

cinco millones de dólares; los 10% más ricos están en cifras de nueve dígitos. El sueldo anual del Congreso (174 mil dólares 
al año) califica a cada miembro dentro de 6% más alto de los asalariados del país. Ninguno de ellos está cerca de 

experimentar los programas de reducción de la pobreza —vivienda asequible, asistencia alimentaria y seguro médico— que 
ellos ayudan a controlar”. 

 

“La probabilidad de representantes pobres o recientemente pobres en la democracia es muy bajo”, dice Lurie. Los miembros 
del Congreso “viven en enclaves prósperos, utilizan servicios médicos caros y mandan a sus hijos a escuelas privadas”. 

Además, debido a que los políticos estadunidenses pasan mucho tiempo recaudando fondos para sus campañas, cada vez 
conviven menos con las comunidades pobres donde no hay mucho dinero que recolectar. Salvo el tema de la recaudación de 

fondos, lo mismo podemos decir de los políticos mexicanos. Todos los funcionarios arriba mencionados, lo que podríamos 
denominar como la élite política mexicana, están en 10% más rico del país tan sólo por el sueldo que ganan. Incluso me 

atrevería a decir que andan arañando al famoso uno por ciento más próspero del que tanto se habla estos días. Al igual que 

los políticos estadunidenses, los mexicanos viven en colonias prósperas, tienen seguros médicos privados, se tratan con los 
mejores doctores, se operan en hospitales de élite y mandan a sus hijos a las escuelas más caras de sus comunidades. 

 
De acuerdo con Lurie, el hecho que los políticos sean ricos ha generado que la pobreza se ignore en su país. Hay muy pocos 

congresistas que se especializan en este tema. En algunas ocasiones se ha intentado que los legisladores experimenten la 

pobreza en carne propia. Ha habido intentos para que durante una semana coman con el presupuesto de los vales 
alimenticios que otorga el Estado (foodstamps), duerman en hogares para indigentes o de plano en las aceras a menos 20 

grados de temperatura. Aunque estas experiencias son temporales, y de ninguna forma constituyen el drama real de la 
pobreza, sí dejan una huella educativa en los políticos sobre este terrible problema. Ciertamente los políticos saben que algún 

día regresarán a la comodidad de sus camas, pero, a estas alturas, el autor argumenta que estas “inmersiones” son lo único 
que queda. 

 

Retomo esta idea para los políticos mexicanos. Que por un par de semanas dejen a un lado su cómoda existencia y 
obligatoriamente se alimenten en los comedores de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, gastando sólo el dinero que recibe 
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una familia del Programa de Oportunidades, tratando sus problemas de salud con el Seguro Popular y mandando a sus hijos a 

una escuela pública. Y también, desde luego, que vean cómo los “operadores políticos” de los partidos los amenazan de que 

si no votan por Fulanito o Zutanito les quitarán las ayudas gubernamentales; que en carne propia sientan cómo se intenta 
manipular políticamente a los pobres del país. ¿A poco no sería un experimento interesante? 

 
(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

 

El pequeño detalle del albergue de Mamá Rosa 

 

UN PEQUEÑO requisito, pero que nadie verificó, ha salido a la luz con las diversas líneas de investigación que abrió la 

Procuraduría General de la República, que encabeza Jesús Murillo Karam, en torno a la operación del albergue La Gran 

Familia. Por increíble que parezca ninguna dependencia federal o estatal se dio cuenta de que los predios que ocupaba el 

albergue no contaban con los permisos necesarios para operar como tal. Aunque diversas dependencias federales, como la 

Secretaría de Desarrollo Social, entre otras, canalizaban recursos económicos a esa casa nunca tuvieron el cuidado de 

verificar su estatus legal. Hoy la PGR, nos dicen, investiga incluso quién o quiénes son los propietarios del terreno y si hubo 

omisiones de autoridades que permitieron su funcionamiento y no advirtieron de la situación que se vivía en el interior. 

 

LOS TAMBORES de guerra suenan en San Lázaro. Nos aseguran que aunque priístas y panistas, comandados por Manlio Fabio 

Beltrones y Luis Alberto Villarreal esperan que la próxima semana se viva en San Lázaro una discusión profunda de la ley 

energética tal como se dio en el Senado, hay algunas señales que comienzan a llamar la atención. Nos comentan que han 

detectado una agitación extrema en algunos grupos de perredistas en la Cámara de Diputados de cara a que la próxima 

semana inicie el desahogo de las leyes secundarias sobre energía. Los indicios apuntan a que hay en el PRD algunos 

diputados que no pretenden mantener una actitud civilizada tal como lo hicieron sus correligionarios en la Cámara Alta. 

 

LA FIESTA del presidente Enrique Peña Nieto, podría celebrarse los primeros días de agosto. No nos referimos a la 

celebración de su cumpleaños, que fue el pasado domingo, sino a la culminación de la tan ansiada reforma energética. Nos 

dicen que si todo va bien en San Lázaro y la próxima semana aprueban el paquete de leyes secundarias en materia de 

energía, la primera semana de agosto, cuando el mandatario regrese de sus vacaciones, se podría promulgar la nueva 

legislación. 

 

EN LA ASAMBLEA Legislativa del Distrito Federal habrá hoy una pasarela de las 11 aspirantes a ocupar el lugar vacante de 

comisionada ciudadana del Instituto de Acceso a la Información Pública y Datos Personales. Los legisladores de la Comisión 

de Transparencia de la Gestión de la ALDF, que preside el panista Gabriel Gómez del Campo, decidieron que en un solo día se 

dieran todas las entrevistas. Después de esto iniciará la revisión de perfiles para dar paso a la elección. Si bien habrá una 

comisión de expertos en transparencia que coad-yuvará, lo que se prevé es que se abra un capítulo de negociaciones entre 

los partidos para que impulsen a sus gallos y saquen su as de la manga, lo que podría terminar en que el nuevo comisionado 

no sea tan ciudadano como se requiere. 

 

TRAS EL ANUNCIO del gobernador de Texas, Rick Perry, de enviar a mil elementos de la Guardia Nacional a la frontera con 

México los gobernadores de Arizona, Nuevo México y California proyectan hacer lo mismo en los próximos días en tanto crece 

la tensión con ciudadanos que protestan a favor y en contra de las acciones. El gobierno mexicano, nos aseguran, ha hecho 

saber a Washington que no está de acuerdo con este tipo de acciones y las posibles consecuencias que puedan traer en 

materia de violación a los derechos humanos de los migrantes mexicanos y centroamericanos. 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
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SE NOTA que ahora sí se puso nervioso Rafael Moreno Valle con la muerte del menor José Luis Tlehuatle, ocurrida durante un 

enfrentamiento entre policías y manifestantes. 

EL GOBERNADOR de Puebla había tratado de mantenerse, más o menos, a salvo de la llamada “Ley Bala” que autoriza a las 

corporaciones policiacas a usar la fuerza para enfrentar y dispersar manifestaciones. 

POR MÁS que Moreno Valle intentó esquivar el asunto, tan pronto como hoy presentará una iniciativa para derogar la 

polémica legislación. 

HABRÁ QUE VER si esa jugada le basta para salir de la bronca, pues por día las interrogantes crecen, empezando porque 

nadie ha explicado por qué diablos había un niño en medio de una manifestación que se puso violenta. 

PERO tal vez más importante es saber de dónde salieron las balas de goma que, al final, le provocaron la muerte al menor. El 

gobierno poblano insiste en que sus elementos no las utilizaron, pues ni siquiera han sido compradas por la administración 

estatal. 

LA VERSIÓN de las autoridades es que el niño fue lesionado por fuego amigo, es decir, por un cohetón lanzado por los 

propios manifestantes. 

HABRÁ que esperar a que el procurador Jesús Murillo Karam dé a conocer el resultado de los peritajes de la PGR, que, por 

cierto, no quiso atraer el caso. 

A LA INSEGURIDAD, corrupción, falta de planeación y carencias de infraestructura que afectan a Nuevo León, ahora hay que 

sumar una nueva calamidad: el papá del gobernador. 

POR INCREÍBLE que parezca, la propia dirigencia nacional del PRI -ojo: a un año de las elecciones-lanzó una seria 

advertencia a Rodrigo Medina: hay que mantener a raya a Humberto “El Golden Daddy” Medina Ainslie. 

QUE EL ALTO MANDO tricolor lo señale como una influencia “poco sana” en las decisiones de gobierno y política del 

mandatario estatal, como que es para que levanten las cejas (y las antenas) a todo alrededor del Cerro de la Silla. 

LO CURIOSO es que en aquel estado, las apuestas que se cruzan son sobre si Medina hará caso de las recomendaciones de 

su partido o si -como en anteriores ocasiones-dejará pasar los señalamientos y mantendrá en la mesa de las decisiones a su 

papá… como ha sido la tónica a todo lo largo de su gobierno. 

LA QUE ya comenzó a meterle goles a la legislación electoral es la diputada federal priista Silvia Márquez. 

LA LEGISLADORA acudió a la inauguración de la escuela de futbol del jugador de Cruz Azul, Christian “El Chaco” Giménez, 

donde se quitó la marca de la autoridad electoral y se dejó destapar como aspirante a la alcaldía mexiquense de Atizapán. 

EL QUE le puso el pase para gol fue el empresario Sergio Moreno, quien en plena ceremonia inaugural le agradeció a Márquez 

su asistencia y la presentó como su favorita para contender por la presidencia municipal. ¡Goool! 

 

(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 
 

 
 

 
 
 
 

 


